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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
@SantiagoCreelM.- “Ya lo he planteado desde hace más de una década, necesitamos reorganizar las 
instituciones federales, concentradas en un mando civil en una secretaría interior y que esta tenga 
su propia agencia anti crimen organizado. Entrevista completa: https://youtu.be/QE9HTUu5U6U.” 
[TWITTER]  

@SantiagoCreelM.- “Conocer nuestra Constitución implica respetarla, aplicarla y cuidar de los 
derechos de las y los mexicanos; estoy muy contento de impartir a mis alumnas y alumnos de la 
Facultad @DerechoUNAMmx, la clase de Derecho Constitucional. Bien dicen que enseñar, es 
aprender dos veces”. [TWITTER]  

La alianza opositora Va por México cumple un mes suspendida.- Los líderes de la Alianza Va por 
México cumplen un mes de distanciamiento, desde la presentación y ahora su reciente aprobación, 
con voto opositor, de reformas a la Constitución para ampliar la presencia armada en las calles hasta 
2028. La próxima semana, el tema estará nuevamente a discusión de la Cámara de Diputados, en 
donde el PRI ya votó a favor de dar una prórroga hasta 2028 para el uso de las Fuerzas Armadas en 
tareas de seguridad. El diputado del PAN y presidente de la Comisión Permanente Nacional de ese 
partido, Santiago Creel Miranda, atajó el miércoles, tras el aval priista a la enmienda: “ahora nos 
piden que sigamos con la alianza en los mismos términos y en las mismas condiciones, no”. 
[EXPANSIÓN]  

PAN busca mantener a legisladores 'dentro del huacal' para evitar apoyos a Morena.- Fuentes de 
Político MX nos comentan que en el PAN buscan mantener a raya a sus legisladores ante el riesgo de 
ser exhibidos por el Gobierno Federal. Se dice que la dirigencia panista ya está pintando su raya en 
caso de que haya ofrecimientos para forzar un cambio de postura a favor de las propuestas de 
Morena. De hecho, hasta Santiago Creel, el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, ya puso 
como ejemplo el caso del diputado blanquiazul Ismael García Cabeza de Vaca. El legislador votó en 
contra de la reforma militar, a pesar del proceso en contra de su hermano, el exgobernador 
tamaulipeco, Francisco García Cabeza de Vaca, quien fue objeto de una alerta migratoria en menos 
de 24 horas después de la votación. [POLÍTICO MX]  

Santiago Nieto asegura que contra Cabeza de Vaca se busca cumplir la ley.- El ex titular de la UIF, 
Santiago Nieto, explicó que en el caso del exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 
Vaca, no hay ninguna persecución política, sino solamente se busca hacer cumplir la ley. Por otra 
parte, se negó a emitir comentarios sobre las declaraciones del presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, quien indicó que la alerta migratoria emitida contra el exgobernador de 
Tamaulipas se debió al voto de su hermano, el senador Ismael García Cabeza de Vaca, contra la 
extensión de la permanencia militar en las calles hasta 2028. [UNOMÁSUNO] 

@SantiagoCreelM.- “Tuve el honor de ser invitado por el Doctor @RaulContrerasMx a la Ceremonia 
de Imposición de Insignias a Nuevos Miembros del Claustro de Doctores de la @DerechoUNAMmx; 
me emocionó mucho encontrarme con mis maestros, compañeros y alumnos. ¡Por mi raza hablará 
el espíritu!”. [TWITTER]  

https://youtu.be/QE9HTUu5U6U
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Piden reducir de 65 a 63 años la edad para que personas indígenas y afromexicanas reciban pensión 
del estado.- Mediante una reforma al artículo 4º de la Constitución Política, la secretaría de la Mesa 
Directiva, María Macarena Chávez Flores, busca reducir de 65 a 63 años la edad para que las personas 
indígenas y afromexicanas reciban una pensión no contributiva por parte del Estado. [HOJA DE RUTA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Nombramiento de Buenrostro da “certeza y tranquilidad” a sector económico: Ignacio Mier.- El 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, celebró la designación de Raquel 
Buenrostro como titular de la Secretaría de Economía, y refirió que con ella se da certeza y 
tranquilidad en el sector. [MILENIO] [JORNADA]  

Raquel Buenrostro no tiene la experiencia para dirigir la Secretaría de Economía: PRD.- Raquel 
Buenrostro no tiene la experiencia para desempeñarse como titular de la Secretaría de Economía, al 
ser considerada como “una de las duras” dentro del gabinete presidencial, las negociaciones para 
resolver las discrepancias en el marco del T-MEC tomarán otro rumbo, advirtió este el líder de la 
fracción del PRD en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro. [RAZÓN] [RAZÓN]  

Nacho Mier espera que el 20 de octubre ya se pueda contar con la Reforma Electoral.- El 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, previo que sea para el 20 de octubre 
se pueda contar con la Reforma Electoral. El legislador poblano indicó que los distintos grupos 
parlamentarios han realizado asambleas informativas en todo el país, a fin de dar a conocer a la 
ciudadanía dicha iniciativa. [CAMBIO]  

REFORMA DE LAS FUERZAS ARMADAS  
Morena y PRI respaldarán cambios del Senado sobre decreto de Fuerzas Armadas en las calles 
hasta 2028.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier y su contraparte 
priista, Rubén Moreira, anticiparon los votos de sus bancadas a favor de la minuta que recibieron de 
la Cámara de senadores que extiende la permanencia de las Fuerzas Armadas hasta 2028. [MILENIO]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023 
Propuesta de AMLO de reponer Fondo de Estabilización, avanzará en San Lázaro.- La Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados tiene listo el dictamen en sentido positivo, sobre la iniciativa 
del Presidente de la República que busca reponer los recursos gastados del Fondo de Estabilización 
de los Ingresos Presupuestarios (FEIP). El proyecto que los integrantes de la dictaminadora revisarán 
la tarde del próximo lunes 10 de octubre, señala que los ahorros o economías presupuestarios en el 
costo financiero de la deuda que se lleguen a generar, deberán ir a parar al Fondo referido. [MVS] 
[UNIVERSAL] [JORNADA]  

El gasto en obra pública para 2023 será de 823 mil 900 mdp: más de la mitad irá al área energética.- 
El gasto en obra pública programada en el PEF en el 2023, alcanza los 823 mil 900 millones de pesos, 
lo que representa el 10% del gasto total y un crecimiento en este rubro del 19% comparado con el 
PEF del 2022. Así se dio a conocer en la reunión de la Comisión de Infraestructura de la Cámara de 
Diputados en dónde se informó que la mayor inversión que se dará en este rubro para el próximo 
año será en el área energética con 487 mil 994 millones de pesos. [HERALDO] 

Diputados proponen incrementar el precio del barril de petróleo.- En la Cámara de Diputados 
impulsan un acuerdo para obtener mayores recursos y crear el Fondo Nacional de Obras por 
cooperación para apoyar la infraestructura carretera. El presidente de la Comisión de 
Infraestructura, Reginaldo Sandoval propuso al Grupo de Trabajo del Desarrollo Económico de la 
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, aumentar en un dólar, la estimación del precio del barril 
de petróleo para quedar en 69.7 dólares por barril. [HERALDO] 

COMISIONES  
Urge diputada de Morena a legisladores “una vaquita” para apoyar afectados por sismo.- La 
diputada morenista Reyna Celeste Ascencio Ortega, secretaria de la Comisión de Justicia, solicitó el 
apoyo de las y los legisladores a donar un día de dieta con el objetivo de apoyar a las y los mexicanos 
afectados por el sismo del 19 de septiembre del 2022. La legisladora oriunda del municipio de 
Uruapan en el estado de Michoacán, dijo que “con este apoyo se estará refrendando el compromiso 
de apoyar al pueblo de México”. [RAZÓN] 

DIPUTADOS 
Diputados clasificarán a los ciberataques como una amenaza a la seguridad nacional.- Los 
ciberataques serán clasificados como “una amenaza a la seguridad nacional dentro de la Estrategia 
Nacional de Seguridad Pública”; México ya no está exento de sufrir estos actos delictivos, 
consideraron diputados de Morena quienes presentaron una iniciativa con esta propuesta para la 
conformación de una ley general en la materia. La diputada morenista María Eugenia Hernández 
Pérez hizo un recuento sobre algunos ataques sufridos en México, entre los cuales destacó: “Se han 
presenciado incidentes de ciberataques que le han costado grandes cantidades de dinero a nuestro 
país, prueba de ello es el incidente registrado el 17 de abril del año 2018 al SPEI, el cual es un 
mecanismo de liquidación en tiempo real desarrollado por el Banxico que le permite a las distintas 
instituciones que colaboran en el sistema, interactuar entre ellas haciendo envíos y transferencias 
de fondos en moneda nacional”. [RAZÓN]  

Piden transparentar contratos de UNOPS.- Antes de dar carpetazo al contrato, el Gobierno federal 
debe transparentar cuánto dinero gastó y cuántos productos se obtuvieron por la intermediación de 
la Oficina de Naciones Unidas para Servicios y Proyectos (UNOPS) en la adquisición de 
medicamentos, demandó la diputada panista María Elena Pérez-Jaén. [REFORMA]  

OPINIÓN  
Columna/ Carlos Zúñiga/ La pobre política y los militares.- López Obrador obtuvo lo que quería y las 
fuerzas armadas deberán seguir enfrentando al crimen organizado…¿Qué tienen que decir Beatriz 
Paredes, Enrique de la Madrid, Santiago Creel o el recién apuntado Silvano Aureoles? Quizá sería un 
punto para partir en la anticipada campaña presidencial. [HERALDO/p6] 
Escriben sobre el tema Matías Pascal [UNOMÁSUNO/p7] 
Artículo/ Alejandro Moreno/ Va por México.- El PRI es un partido históricamente aliancista, el siglo 
XXI no ha sido la excepción… El PRI impulsó la creación de "Va por México", porque sabemos que un 
gobierno con vocación centralista como el actual, requiere de contrapesos que contengan cualquier 
intento por alterar el orden constitucional o modificar las reglas de la democracia. [UNIVERSAL/p14] 
Artículo/ David Colmenares/ Declaración de Oaxaca.- …De conformidad con distintos tratados 
internacionales, y su propia legislación, los gobiernos están obligados a prevenir daños ambientales, 
reducir los riesgos de desastres, evitar que la temperatura media anual rebase el límite de 1.5 °C 
establecido por el Acuerdo de París sobre el Cambio Climático y alcanzar las metas establecidas en 
la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. [SOL DE MÉXICO/p13] 
Columna/ Francisco Garfias/ Arsenal.-  Señales encontradas ha provocado el nombramiento de 
Raquel Buenrostro, mano de hierro en el SAT, como titular de la Secretaría de Economía… El diputado 
Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía y que participó en las negociaciones del T-MEC, 
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consideró "Ilusorio" suponer que por nombrar a una "brava" al frente de la SE, se pueden encontrar 
soluciones. [EXCÉLSIOR/p4] 
Artículo/ Fernando Martínez/ El optimismo del secretario de Hacienda.- La semana pasada, cuando 
el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, compareció ante la Cámara de Diputados, para 
presentar el paquete económico 2023, tuvo que escuchar reclamos de los legisladores de oposición 
por lo que calificaron de un optimismo infundado respecto a la situación económica del país. 
[CRÓNICA/p5] 
Columna/ Víctor Sánchez/ Estado por Estado/ Alito, Osorio y Añorve juegos de Guerra.- El senador 
hidalguense Miguel Osorio Chong, camina en la cuerda floja. Al aprobarse en el Senado la presencia 
de las Fuerzas Armadas en las calles hasta el 2028… Dos de 13 votos, votaron contra la propuesta 
impulsada en Diputados por el líder del PRI, Alejandro Moreno, Alito. Estiman que Osorio perdería la 
coordinación tricolor y la asumiría el guerrerense, Manuel Añorve Baños. [HERALDO/p11] 
Columna/ Karina Rocha/ El senador Ricardo Monreal aclaró que no se tiene la intención de que se 
genere una Ley de Ciberseguridad punitiva ni excesiva, sino protectora del del derecho a la inflación. 
Recordó que el Senado y la Cámara de Diputados trabajan… para generar un proyecto lo más 
consensado posible, que atienda todas las voces de la sociedad. [UNOMÁSUNO/p7] 
Columna/ José Luis Ayub.- ¿Cómo postular mujeres a gubernaturas? En términos llanos, si hablamos 
de la Cámara baja, se eligen cada tres años y 500 lugares, lo que implica un 50/50. Pero para 
elecciones del Ejecutivo estatal, puede suceder, como será en 2023, que sólo haya dos espacios o, 
en 2024, cuando habrá nueve. Entonces, ¿cómo asegurar la igualdad sustantiva para que los partidos 
las postulen a gubernaturas? [HERALDO/p7] 
Columna/ Pedro Sánchez/ Cartas Políticas.- En lo que va del sexenio de López Obrador, muchos se 
han cuestionado si estamos ante la restauración de aquellos años en donde el Presidente era líder 
del partido en el Gobierno y, por lo tanto, jefe no sólo de su gabinete, sino también del Congreso, de 
los gobiernos estatales y sus congresos locales. [RAZÓN/p2] 
Columna/ El Caballito/ **Despeja dudas Ana Lilia Herrera.- Durante su informe legislativo, la 
diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, quien ha levantado la mano para ser candidata a la 
gubernatura del Estado de México... A través de las redes sociales, en su mensaje fue muy claro, dijo 
que el origen de los priistas es la unidad y en eso no debe haber duda… por lo que rechazó las 
expresiones que pretendan dividir a su partido. [UNIVERSAL/p10] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Raquel Buenrostro, a Economía; “le tenemos toda la confianza”: AMLO.- El arribo de Raquel 
Buenrostro ocurre un día después de que Tatiana Clouthier renunciará al cargo, lo que obligó a un 
cambio en las cartas del mandatario. En una apretada agenda, Raquel Buenrostro se reunió en 
Palacio Nacional con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, con quien evaluó los 
pendientes a tratar con prontitud. Más tarde se reunió con el secretario de gobernación, Adán 
Augusto López, quien le dio posesión a su nuevo cargo. [CRÓNICA / pp-p6] 

López Obrador no ve necesario reforzar seguridad tras masacre en Totolalpan, Guerrero.- El 
presidente Andrés Manuel López Obrador descartó este viernes que se vaya a reforzar la seguridad 
en la zona de Tierra Caliente, en Guerrero, luego de la masacre registrada el pasado 5 de octubre en 
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el municipio de San Miguel Totolalpan, donde 20 personas, entre ellas el alcalde fueron asesinados. 
[CRÓNICA / p7] 

Laboran 30 mil para concluir refinería de Dos Bocas: AMLO.- A tres meses de la inauguración, 30 mil 
trabajadores laboran en la conclusión de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, municipio de 
Paraíso, informó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien inició una gira para visitar el 
sistema de refinerías del país. En esta planta, agregó, se recibirán un millón de barriles de crudo con 
lo que podrán procesar 340 mil barriles diarios de combustibles y otros petrolíferos. [RAZÓN / p11] 

GENERAL 

Sheinbaum presentó su informe de Gobierno en Congreso de CdMx entre gritos de ¡presidenta, 
presidenta!- La mañana de ayer, ante diputados del Congreso capitalino, la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, presentó su cuarto informe de labores al frente de la Ciudad de México, y aseguró que 
en los primeros cuatro años de su gobierno ha habido resultados y una mejoría importante en el 
bienestar de los habitantes de la capital del país. [UNO MÁS UNO / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Inflación frena alza; se estabiliza en 8.70%.- La inflación en México se estabilizó en 8.70 por ciento 
anual en septiembre de este año, tasa igual a la de agosto pasado, pero se mantuvo en un nivel 
máximo desde diciembre de 2000, debido a que no ceden las presiones sobre los precios de los 
alimentos. El Inegi informó que la inflación en septiembre fue de 0.62 por ciento, por debajo del 0.66 
por ciento esperado por analistas y con una desaceleración de 0.70 por ciento en agosto, aunque la 
mayor para un mismo mes desde 2008. [RAZÓN / p8] 

SEGURIDAD 

Poder de fuego del narco detona boom del superblindaje vehicular.- El poder del fuego de los 
grupos del narco ha desatado un auge en el blindaje nivel 5 plus, el más alto en el mercado mexicano, 
que se aplica, en promedio, a casi tres vehículos diarios, es decir, mil por año. Según la Asociación 
Mexicana de Blindajes Automotores, fuera de las grandes ciudades como Guadalajara, Monterrey y 
Ciudad de México, empresarios y altos ejecutivos han invertido hasta 4 millones de pesos para 
garantizar su seguridad protegiendo sus vehículos contra fusiles AR-15 y AK-47. [MILENIO / p12] 

INTERNACIONAL 

Rusia incauta a ONG ganadora del Nobel.- Un tribunal de Moscú ordenó ayer la incautación de la 
oficina de la organización Memorial, horas después de obtener el Premio Nobel de la Paz junto a un 
encarcelado activista bielorruso y una ONG ucraniana, informó la agencia Interfax. Memorial 
declarado “agente extranjero” en 2022 por el régimen ruso, explicó que la medida tomada ayer por 
el tribunal significa que pronto perderá su edificio en Moscú. [MILENIO / pp-p13] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_N_CRONICA_7_LOPEZOBRADORNOVENECESARIO_MASACRETOTOLALPAN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_N_RAZON_11_LABORAN30MILPARA_DOSBOCAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_L_UNO_1.3_SHEINBAUMPRESENTO_INFORMESHEINBAUM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_N_RAZON_8_INFLACIONFRENAALZA_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_N_MILENIO_12_MEDIDASDESEGURIDAD_NARCOMILENIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_N_MILENIO_1.13_RUSIAINCAUTAAONG_GANADORESDELNOBEL_12NACIONAL.pdf
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Santiago Creel manifiesta su preocupación por la 

salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de 

Economía 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

comentó en relación a la renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía.  

“Es preocupante que deje esa función, pero les voy a decir qué es lo más preocupante 

para mí, hoy se cumplen los 75 días que se marcan en el T-MEC sobre sí o no se instala 

un panel que tendrá que resolver las diferencias y las posibles violaciones que se 

hubiesen dado por parte de las inversiones de las industrias eléctricas”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1a45LtWzIBGd0qd8K1HgOx-dDU08NKruO/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1a45LtWzIBGd0qd8K1HgOx-dDU08NKruO/view
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Una casualidad muy llamativa, renuncia de 

Clouthier al cumplirse plazo en T-MEC: Creel 

 
En medio de la renuncia de la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, hoy ex 

secretaria, las y los diputados de oposición  criticaron la conducción de la política 

económica, el análisis de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador en materia económica; sin embargo, también 

esbozaron su preocupación por el futuro del Tratado Comercial entre México, Estados 

Unidos y Canadá y al respecto el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, 

calificó como una lamentable coincidencia la renuncia de Clouthier justo en el plazo 

que se cumplen de 75 días para presentar pruebas de la interpretación de las reglas 

de origen del T-MEC para definir si habrá panel y con ello posibles sanciones contra 

México. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1adGkLFJrIhRyuWQbzFI2-BB3OTUjU16E/view  

https://drive.google.com/file/d/1adGkLFJrIhRyuWQbzFI2-BB3OTUjU16E/view
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Tatiana Clouthier, orillada a renunciar 
 

Mientras que el presidente de la Cámara Baja, Santiago Creel Miranda, dijo que la renuncia no tiene una 
explicación sustantiva y real. 
El sector privado lamentó la salida de Tatiana Clouthier de Economía, además de que mostró su 
preocupación por quién pueda llegar a ese cargo. El presidente del CCE, Francisco Cervantes, afirmó que 
“son cambios que se dan y qué podemos decir”. 
El canciller Marcelo Ebrard descartó que la renuncia de Clouthier afecte las consultas por la controversia 
en materia energética del T-MEC. 
 
https://tribunacampeche.com/portada/2022/10/07/tatiana-clouthier-orillada-a-renunciar/ 
 
 
 

https://tribunacampeche.com/portada/2022/10/07/tatiana-clouthier-orillada-a-renunciar/
https://tribunacampeche.com/wp-content/uploads/2022/10/15-5.png
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Renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía, 

no tiene una explicación sustantiva y real: Santiago Creel 

Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda consideró que la renuncia de la 

secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, no tiene una explicación sustantiva y real. Pero lo más 

preocupante, dijo, es que se da cuando se cumplieron los 75 días que se marcan en el T-MEC para 

hacer los intercambios y las investigaciones que, eventualmente deben conducir a una decisión de 

instaurar o no un panel para resolver las diferencias y las posibles violaciones que hubiesen ocurrido 

por parte de los inversionistas en las industrias eléctrica y energética en nuestro país. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/renuncia-de-tatiana-clouthier-a-la-secretaria-de-economia-no-tiene-una-

explicacion-sustantiva-y-real-santiago-creel-miranda/ 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/renuncia-de-tatiana-clouthier-a-la-secretaria-de-economia-no-tiene-una-explicacion-sustantiva-y-real-santiago-creel-miranda/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/renuncia-de-tatiana-clouthier-a-la-secretaria-de-economia-no-tiene-una-explicacion-sustantiva-y-real-santiago-creel-miranda/
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Drag queens llegan a la Tribuna de San Lázaro, 

durante el Parlamento de Diversidad 

En la Cámara de Diputados, esta semana se llevó a cabo el Parlamento de Diversidad 

Sexual y Género, ejercicio que no estuvo exento de polémica. 

La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Teresa Castell hizo notar el uso 

de la Tribuna por parte de drag queens, que si bien, al parecer no pudieron utilizar el 

micrófono, sí tomaron momentáneamente el lugar dispuesto para los 

pronunciamientos e intervenciones de los congresistas en el Pleno. 

Asistentes a las actividades referidas, también publicaron fotografías en las que una 

persona vestida de drag queen se encuentra en la Tribuna y a un lado, la presidenta 

de la Comisión de Diversidad en el recinto parlamentario e integrante de la bancada 

de Morena, Salma Luévano. 

En su cuenta en la red social Twitter, la diputada Teresa Castell hizo alusión a la frase 

que el actual Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador habría 

utilizado en años anteriores, en uno de sus intentos anteriores por llegar a la primera 

magistratura del país, “al diablo las instituciones”. 

El día en que los asistentes al Parlamento de Diversidad utilizaron el propio Salón de 

Sesiones, el pasado miércoles 5 de octubre,  el presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel, hizo una aclaración respecto al uso de dicho sitio. En redes sociales, 

publicó un mensaje donde puntualizó que la Tribuna de la Cámara puede ser utilizada 

por personas que no sean congresistas, sólo si se cuenta con la autorización de la Mesa 

y la Junta de Coordinación Política. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/7/drag-queens-llegan-la-tribuna-de-san-

lazaro-durante-el-parlamento-de-diversidad-567841.html 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/7/drag-queens-llegan-la-tribuna-de-san-lazaro-durante-el-parlamento-de-diversidad-567841.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/7/drag-queens-llegan-la-tribuna-de-san-lazaro-durante-el-parlamento-de-diversidad-567841.html
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PRD pidió un minuto de silencio en San 
Lázaro por víctimas de la masacre de San 

Miguel Totolapan 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
Tras el brutal golpe del crimen organizado a San Miguel Totolapan, Guerrero, en el que fallecieron 
20 personas, las y los diputados guardaron un minuto de silencio durante la sesión semipresencial del 
Pleno del día jueves 6 de octubre. 
 
Esto fue a petición del diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, Coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien enlistó a las víctimas que, 
hasta ese entonces, habían logrado ser identificadas. 
 
Además del alcalde en funciones, Conrado Mendoza Almeida, y su padre Juan Mendoza Acosta, 
el legislador perredista recordó a los demás habitantes del municipio guerrerense que perdieron la 
vida a causa de la violenta jornada: Javier Domínguez, Javier Domínguez Vicente, Roberto Sergio 
Mata, Freddy Martínez, Wilber Iván, Rogelio Rivas, José Martínez, José Alberto, Ulises Guillermo, 
Gustavo Salazar, Martín Crescencio, Samuel García, José Antolín Calvo, Génesis Araujo, Rómulo 
Robles y un pequeño joven de 14 años. 
 
La petición fue concedida de manera inmediata por Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, quien solicitó al resto de la Asamblea que se pusieran de pie 
para honrar a las víctimas de estos lamentables hechos. 
 
 

PRD pidió un minuto de silencio en San Lázaro por víctimas de la masacre de San Miguel Totolapan - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/tras-masacre-en-san-miguel-totolapan-sumaron-20-el-numero-de-personas-asesinadas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/exalcalde-asesinado-en-san-miguel-totolapan-habria-tenido-nexos-con-el-grupo-criminal-detras-de-la-masacre/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/07/prd-pidio-un-minuto-de-silencio-en-san-lazaro-por-victimas-de-la-masacre-de-san-miguel-totolapan/
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Piden reducir de 65 a 63 años la edad para que personas 

indígenas y afromexicanas reciban pensión del estado 

 

Mediante una reforma al artículo 4º de la Constitución Política, la diputada María Macarena Chávez 

Flores (PRD) busca reducir de 65 a 63 años la edad para que las personas indígenas y afromexicanas 

reciban una pensión no contributiva por parte del Estado. 

 

https://hojaderutadigital.mx/piden-reducir-de-65-a-63-anos-la-edad-para-que-personas-indigenas-y-afromexicanas-reciban-

pension-del-estado/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/piden-reducir-de-65-a-63-anos-la-edad-para-que-personas-indigenas-y-afromexicanas-reciban-pension-del-estado/
https://hojaderutadigital.mx/piden-reducir-de-65-a-63-anos-la-edad-para-que-personas-indigenas-y-afromexicanas-reciban-pension-del-estado/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Piden reducir de 65 a 63 años la edad para que 
personas indígenas y afromexicanas reciban 

pensión del Estado 

 
 

Boletín No. 2769 

Piden reducir de 65 a 63 años la edad para que personas indígenas y afromexicanas reciban pensión del Estado 

• Con ese propósito, la diputada Chávez Flores (PRD) presentó reforma al artículo 4º constitucional  

• En México los adultos mayores enfrentan condiciones de escasos ingresos y carencias, señala  

Mediante una reforma al artículo 4º de la Constitución Política, la diputada María Macarena Chávez Flores (PRD) busca 

reducir de 65 a 63 años la edad para que las personas indígenas y afromexicanas reciban una pensión no contributiva por 

parte del Estado. 

La iniciativa, remitida a la Comisión de Puntos Constitucionales, señala que para la actualización de esta reforma se tomaría 

como base el incremento anual que registre la Unidad de Medida y Actualización.  

Subraya que el derecho a recibir una pensión no contributiva se mantendrá a niveles constitucionales y esta se entregará en 

forma mensual y no bimestral. 

Refiere que el 8 de mayo de 2020 fue publicado en el Diario Oficial de la Federación el Decreto por el que se reforma y 

adiciona el artículo 4o. de la Constitución Política, en el cual eleva a rango constitucional el derecho a la pensión no 

contributiva para las personas adultas mayores, establecido en su párrafo décimo quinto.  
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Considera que pesar de que quedaron consagrados en la Constitución esos apoyos, “no han demostrado aún su efectividad 

como herramienta para combatir la pobreza de las personas con discapacidad y de los adultos mayores y no han sido eficaces 

en su operación, ya que se han visto como programas clientelares y no como programas pues se elevaron a rango 

constitucional”.   

Menciona que, por ser un derecho constitucional, los recursos destinados a las pensiones no podrán disminuir 

independientemente del cambio de gobierno. “En México nuestros adultos mayores enfrentan condiciones de escasos 

ingresos, carencias y, en algunos casos, discriminación”. 

Por ello, expone, “el costo financiero de este derecho debe incluirse en el Presupuesto de Egresos de la Federación de forma 

escalonada para el cumplimiento en el mediano y largo plazo de la llamada pensión contributiva, ya que es dinero de 

nuestros impuestos y no una dádiva”. 

Además, en el país para una persona de 60 años es muy difícil o casi imposible que consiga trabajo. Aproximadamente, casi 

dos millones de personas de 65 años y más años viven solas y más de la mitad son mujeres. 

El porcentaje de la población de 65 años que no es económicamente activa es de 66.1 por ciento y de éste más de la mitad 

se dedica a los quehaceres domésticos; los pocos que trabajan o que tienen una fuente de empleo es porque laboran por 

cuenta propia pero no tienen acceso a instituciones de salud, indica. 

Relata que el artículo 25 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, establece el derecho de las personas a 

contar con un nivel de vida adecuado que le asegure alimentación, vestido, vivienda, asistencia médica y social en la vejez. 

Considera que lo anterior “no ocurre en nuestro país, ya que con la actual pensión de los adultos mayores de 3 mil 850 pesos 

bimestrales es imposible cumplir con ello, pues no les alcanza a cubrir sus necesidades, por lo que dicha cantidad debe ser 

entregada de forma mensual”. 
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Creel quiere defender a Cabeza de Vaca, afirma 
 

En el marco de la discusión de la minuta, el diputado Ignacio Mier consideró que el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, intenta desviar la atención al defender al 
exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, tras la orden de aprehensión en su 
contra. 

https://www.angulo7.com.mx/2022/10/07/diputados-votaran-12-de-octubre-prorroga-a-ejercito-en-
seguridad/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.angulo7.com.mx/2022/10/07/diputados-votaran-12-de-octubre-prorroga-a-ejercito-en-seguridad/
https://www.angulo7.com.mx/2022/10/07/diputados-votaran-12-de-octubre-prorroga-a-ejercito-en-seguridad/
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Moreira insiste en la alianza… pero defiende al presidente 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó al PAN y PRD a mantener la 

coalición Va por México, al sostener que “nosotros actuamos correctamente, como también lo hicieron 

los senadores del PRD”, al votar a favor de mantener al Ejército en tareas de seguridad pública hasta 

2028. Sobre los señalamientos del panista Santiago Creel, de que hay una “persecución política” en 

contra del exgobernador de Tamaulipas, y de que Va por México no puede continuar, respondió que 

“es el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y, con todo respeto, debe 

preocuparse por el trámite correcto de la minuta del Senado, lo que hoy no está haciendo”. 

 

https://yancuic.com/2022/10/07/moreira-insiste-en-la-alianza-pero-defiende-al-presidente/ 

 

 

 

 

 
 
 

https://yancuic.com/2022/10/07/moreira-insiste-en-la-alianza-pero-defiende-al-presidente/
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La alianza opositora Va por México cumple un 

mes suspendida 

Los líderes de la Alianza Va por México 

cumplen un mes de distanciamiento, desde la 

presentación y ahora su reciente aprobación, 

con voto opositor, de reformas a la 

Constitución para ampliar la presencia 

armada en las calles hasta 2028. 
El diputado del PAN y presidente de la 

Comisión Permanente Nacional de ese 

partido, Santiago Creel Miranda, atajó el 

miércoles, tras el aval priista a la enmienda: “ahora nos piden que sigamos con la 

alianza en los mismos términos y en las mismas condiciones, no”. 

Este jueves 6 de octubre, el líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 

expuso su deseo de que la coalición opositora se mantenga, pese al voto priista que, 

dijo, será ratificado la próxima semana a favor de la reforma, que además es de la 

autoría tricolor. 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/10/07/la-alianza-opositora-va-por-

mexico-cumple-un-mes-suspendida  

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/10/07/la-alianza-opositora-va-por-mexico-cumple-un-mes-suspendida
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/10/07/la-alianza-opositora-va-por-mexico-cumple-un-mes-suspendida
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PAN busca mantener a legisladores 'dentro del 

huacal' para evitar apoyos a Morena 

Fuentes de Político MX nos comentan que en el PAN buscan mantener a raya a sus 

legisladores ante el riesgo de ser exhibidos por el Gobierno Federal. Se dice que la 

dirigencia panista ya está pintando su raya en caso de que haya ofrecimientos para 

forzar un cambio de postura a favor de las propuestas de Morena. 

De hecho, hasta Santiago Creel, el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, ya 

puso como ejemplo el caso del diputado blanquiazul Ismael García Cabeza de 

Vaca. El legislador votó en contra de la reforma militar, a pesar del proceso en contra 

de su hermano, el exgobernador tamaulipeco, Francisco García Cabeza de Vaca, 

quien fue objeto de una alerta migratoria en menos de 24 horas después de la 

votación. 

A pesar de este tipo de presión, del que se dice fue objeto el senador por el PRD, 

Miguel Ángel Mancera, quien fue supuestamente ligado al Cártel Inmobiliario, se dice 

que tanto la cúpula panista, como la coordinación en sus bancadas, ahora les urge 

mantener a todos sus legisladores "dentro del huacal". Especialmente después de 

haber perdido el apoyo del PRI y algunos legisladores clave del PRD. 

https://politico.mx/pan-busca-mantener-a-legisladores-dentro-del-huacal-para-evitar-

apoyos-a-morena 

 

  

https://politico.mx/pan-busca-mantener-a-legisladores-dentro-del-huacal-para-evitar-apoyos-a-morena
https://politico.mx/pan-busca-mantener-a-legisladores-dentro-del-huacal-para-evitar-apoyos-a-morena
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Raquel Buenrostro no tiene la experiencia para 

dirigir la Secretaría de Economía: PRD 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL 

VELÁZQUEZ).- Raquel Buenrostro no 

tiene la experiencia para 

desempeñarse como titular de la 

Secretaría de Economía, al ser 

considerada como “una de las 

duras” dentro del gabinete 

presidencial, las negociaciones para 

resolver las discrepancias en el marco 

del T-MEC tomarán otro rumbo, 

advirtió este viernes el líder de la fracción del PRD en la Cámara de Diputados, Luis E. 

Cházaro. 

A través de sus redes sociales, el perredista puntualizó que la sustituta de Tatiana 

Clouthier Carrillo, no tiene la capacidad para dirigir esta secretaría de gran 

importancia para el desarrollo del país. Podrá ser una de las personas más cercanas 

del Presidente, Andrés Manuel López Obrador, pero su actitud podría dificultar las 

negociaciones con “nuestros principales socios comerciales”. 

“El nombramiento Raquel Buenrostro, una de las DURAS del gabinete, que no expertas, 

nos deja ver el rumbo que tomarán las negociaciones por las discrepancias en el marco 

del T-MEC. Olvidan quienes son nuestros principales socios comerciales”, consideraron. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/raquel-buenrostro-experiencia-dirigir-secretaria-economia-prd-

501258  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/raquel-buenrostro-experiencia-dirigir-secretaria-economia-prd-501258
https://www.razon.com.mx/mexico/raquel-buenrostro-experiencia-dirigir-secretaria-economia-prd-501258
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Nombramiento de Buenrostro da “certeza y 

tranquilidad” a sector económico: Ignacio Mier 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SILVIA ARELLANO).- El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, celebró la designación de Raquel Buenrostro como titular de la 

Secretaría de Economía, y refirió que con ella se da certeza y tranquilidad en el sector. 
 

En redes sociales, el diputado se refirió a la ex titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

como una servidora eficaz, inteligente y con grandes cualidades. 

 

El mandatario refrendó su confianza a Buenrostro y evitó mencionar quién la sustituirá como jefa del 

SAT. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/mier-nombramiento-buenrostro-certeza-sector-economico  

https://www.milenio.com/politica/mier-nombramiento-buenrostro-certeza-sector-economico
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Morena celebra arribo de Raquel 
Buenrostro a SE; oposición la critica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador designó a Raquel Buenrostro como nueva titular de 

la Secretaría de Economía, legisladores de Morena aplaudieron el nombramiento mientras que los partidos de 

oposición lo criticaron al considerar que la funcionaria carece de experiencia para el nuevo cargo. 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, calificó a la extitular del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) como una persona “eficaz, inteligente y con grandes cualidades”, por lo que 

festejó la designación. 

 

En caso contrario, el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, mencionó 

que la extitular del SAT es “una de las duras del gabinete”, por lo que estimó que el nuevo nombramiento 

vislumbra el rumbo que tomará las negociaciones sobre el T-MEC. 

 

“El nombramiento Raquel Buenrostro, una de las DURAS del gabinete, que no expertas, nos deja ver el rumbo 

que tomarán las negociaciones por las discrepancias en el marco del T-MEC. Olvidan quienes son nuestros 

principales socios comerciales”, escribió en Twitter. 

 

Morena celebra arribo de Raquel Buenrostro a SE; oposición la critica (forbes.com.mx) 
 

https://www.forbes.com.mx/morena-celebra-arribo-de-raquel-buenrostro-a-se-oposicion-la-critica/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Nombramiento de Buenrostro da “certeza y tranquilidad” a 
sector económico: Ignacio Mier 

 
El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, celebró la 
designación de Raquel Buenrostro como titular de la Secretaría de Economía, y refirió que con ella se da 
certeza y tranquilidad en el sector. 
En redes sociales, el diputado se refirió a la ex titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
como una servidora eficaz, inteligente y con grandes cualidades. 
 
https://www.milenio.com/politica/mier-nombramiento-buenrostro-certeza-sector-economico 
 

https://www.milenio.com/politica/mier-nombramiento-buenrostro-certeza-sector-economico
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Morena y PRI respaldarán cambios del Senado 

sobre decreto de Fuerzas Armadas en las calles 

hasta 2028 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier y su contraparte 

priista, Rubén Moreira, anticiparon los votos de sus bancadas a favor de la minuta que 

recibieron de la Cámara de senadores que extiende la permanencia de las Fuerzas 

Armadas hasta 2028.  

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21969&ithint

=video%2Cmp4&authkey=%21AM9056I6T2TZg8I  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21969&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AM9056I6T2TZg8I
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21969&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AM9056I6T2TZg8I
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Agradece Rubén Moreira a los senadores de su 

partido por la aprobación de iniciativa de AMLO 

Comisiones en San Lázaro proponen avalar sin cambios el dictamen enviado por el 

Senado, la permanencia del Ejército hasta el 2028 en las calles. El líder del PRI en la 

Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aplaudió la decisión de los 9 senadores de su 

partido gracias a quienes se aprobó esta reforma constitucional. 
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Morena y PRI respaldarán cambios del Senado 

sobre decreto de Fuerzas Armadas en las calles 

hasta 2028 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier y su contraparte 

priista, Rubén Moreira, anticiparon los votos de sus bancadas a favor de la minuta que 

recibieron de la Cámara de senadores que extiende la permanencia de las Fuerzas 

Armadas hasta 2028. 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21963&ithint

=video%2Cmp4&authkey=%21AMf5ujGij7x%5Fyjo  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21963&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AMf5ujGij7x%5Fyjo
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21963&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AMf5ujGij7x%5Fyjo
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Nacho Mier espera que el 20 de octubre ya se pueda 
contar con la Reforma Electoral  

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, previo que sea para el 20 de 
octubre se pueda contar con la Reforma Electoral. 
El legislador poblano indicó que los distintos grupos parlamentarios han realizado asambleas 
informativas en todo el país, a fin de dar a conocer a la ciudadanía dicha iniciativa. 
En este sentido indicó que el tema ha sido trabajado dentro de la Cámara Baja, por lo que se estima que 
para el 20 de octubre ya se haya abordado el tema, ya sea mediante una reforma constitucional o con 
modificaciones a las leyes secundarias. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65782-nacho-mier-espera-que-el-20-
de-octubre-ya-se-pueda-contar-con-la-reforma-electoral 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65782-nacho-mier-espera-que-el-20-de-octubre-ya-se-pueda-contar-con-la-reforma-electoral
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65782-nacho-mier-espera-que-el-20-de-octubre-ya-se-pueda-contar-con-la-reforma-electoral
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Nacho Mier encabeza asamblea de la Reforma Electoral en 

Huauchinango 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco encabezó una asamblea 

informativa de la Reforma Electoral en Huachinango, en donde se señaló que con ella se busca dar 

certeza a las votaciones, además de terminar con los altos sueldos de los funcionarios del INE. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65823-nacho-mier-encabeza-asamblea-de-la-reforma-electoral-en-

huauchinango-video 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65823-nacho-mier-encabeza-asamblea-de-la-reforma-electoral-en-huauchinango-video
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65823-nacho-mier-encabeza-asamblea-de-la-reforma-electoral-en-huauchinango-video
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Va por México, ¡aún respira! 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, confió en que continúe la alianza 
legislativa entre su partido y PAN y PRD; poner fin a la coalición es una decisión de las dirigencias 
nacionales. «Nosotros hacemos votos porque continúe la alianza», dijo 
 
https://efekto10.com/va-por-mexico-aun-respira/ 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/va-por-mexico-aun-respira/
https://efekto10.com/va-por-mexico-aun-respira/
https://efekto10.com/
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El PRI mantiene la esperanza 
 

El partido tricolor informó que aún tiene la esperanza de que se mantenga la alianza ‘Va por México’, 

esto a pesar de que el PAN y el PRD la dieran por muerta. 

 Por su parte, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, dijo que su partido no le teme 

a que los identifiquen como el ‘primor’, pues se trata de un discurso que pronuncian aquéllos que 

quieren que la alianza se termine. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKe1Ij0UkBlTGIs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE4

8F%21964&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKe1Ij0UkBlTGIs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21964&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKe1Ij0UkBlTGIs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21964&parId=root&o=OneUp
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La fortuna de los diputados: las casas 
millonarias de Carlos Alberto Puente Salas 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aunque es un funcionario con perfil bajo, Carlos Alberto Puente Salas, es una pieza clave en la Cámara 
de Diputados, particularmente para la 4T, ya que es el coordinador del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) en San Lázaro, el aliado incómodo pero necesario del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), con el que consigue más de la mitad de los escaños y de los votos en el Congreso. 
 
Carlos Alberto Puente Salas ha sumado lujosas propiedades a su patrimonio, desde millonarios 

inmuebles -el más caro pagado al contado- y hasta costosas camionetas, así lo señala la declaración 

patrimonial que el legislador del Verde entregó este año, la cual fue revisada por Infobae México como parte 

de la saga “La fortuna de los diputados”. 

 

En la última declaración patrimonial que ha presentado ante la Cámara de Diputados, Puente Salas dijo 
tener dos inmuebles millonarios. 
 
La primera propiedad la adquirió el 24 de abril del 2013, cuando era senador de la República. Se trata 
de una casa de 448 metros cuadrados de terreno y 396 metros cuadrados de construcción cuyo costo de 
adquisición fue de 5 millones de pesos. Sobre este inmueble, el documento llenado por el propio Puente 
Salas advierte que fue pagado a través de un crédito. 
 
El segundo inmueble fue comprado el 12 de noviembre del 2020, cuando ya era diputado del Verde. Un 
departamento de 449 metros cuadrados de extensión que compró por 11 millones 376 mil 754 pesos. La 
declaración patrimonial de Puente Salas señala que esta propiedad la adquirió al contado, es decir, en un 
solo pago. 

La fortuna de los diputados: las casas millonarias de Carlos Alberto Puente Salas - Infobae 

 

https://www.infobae.com/tag/fortuna-de-los-diputados
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/07/la-fortuna-de-los-diputados-las-casas-millonarias-de-carlos-alberto-puente-salas/
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Propuesta de AMLO de reponer Fondo de 

Estabilización, avanzará en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados 

tiene listo el dictamen en sentido positivo, sobre la iniciativa del Presidente de la 

República que busca reponer los recursos gastados del Fondo de Estabilización de los 

Ingresos Presupuestarios (FEIP). 

El proyecto que los integrantes de la dictaminadora revisarán la tarde del próximo lunes 

10 de octubre, señala que los ahorros o economías presupuestarios en el costo 

financiero de la deuda que se llegue a generar, deberán ir a parar al Fondo referido. 

Lo anterior en forma de “aportaciones adicionales” en activos financieros y 

“adecuaciones presupuestarias compensadas”. 

La iniciativa para recuperar los millones que se tomaron de ese Fondo en la 

emergencia sanitaria por la pandemia de coronavirus, señala que el objetivo es 

“robustecer” el instrumento financiero, con aportaciones adicionales. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/7/propuesta-de-amlo-de-reponer-fondo-

de-estabilizacion-avanzara-en-san-lazaro-567869.html  

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/7/propuesta-de-amlo-de-reponer-fondo-de-estabilizacion-avanzara-en-san-lazaro-567869.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/7/propuesta-de-amlo-de-reponer-fondo-de-estabilizacion-avanzara-en-san-lazaro-567869.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 08/10/2022           0 

PERIÓDICO

0 

 

El gasto en obra pública para 2023 será de 823 mil 

900 mdp: más de la mitad irá al área energética 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE ALMAQUIO GARCÍA).- El gasto en obra pública 

programada en el Presupuesto de Egresos de la Federación en el 2023, alcanza los 823 

mil 900 millones de pesos, lo que representa el 10% del gasto total y un crecimiento en 

este rubro del 19% comparado con el PEF del 2022. 

Así se dio a conocer en la reunión de la Comisión 

de Infraestructura de la Cámara de Diputados en 

dónde se informó que la mayor inversión que se 

dará en este rubro para el próximo año será en el 

área energética con 487 mil 994 millones de pesos. 

En la reunión, en la que estuvo el presidente de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, se 

resaltó que el aumento en el Tren Maya, se debe a 

que en el proyecto se tiene planteada la construcción de terminales turísticas, que ya 

se ven en Palenque, como polos de desarrollo. 

Gina Campuzano, diputada del Partido Acción Nacional, manifestó su preocupación 

porque mientras en diversos proyectos se impulsa el desarrollo, para Durango no hay 

recursos para diversos planteamientos que han esperado por años mayor inversión 

para salud, presas y carreteras. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/7/el-gasto-en-obra-publica-para-

2023-sera-de-823-mil-900-mdp-mas-de-la-mitad-ira-al-area-energetica-446555.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/7/el-gasto-en-obra-publica-para-2023-sera-de-823-mil-900-mdp-mas-de-la-mitad-ira-al-area-energetica-446555.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/7/el-gasto-en-obra-publica-para-2023-sera-de-823-mil-900-mdp-mas-de-la-mitad-ira-al-area-energetica-446555.html
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Cámara de Diputados conmemora publicación del Plan de 
San Luis 

 
En la sesión del Pleno, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, expresaron sus 
puntos de vista con motivo de la publicación del Plan de San Luis, el 6 de noviembre de 1910. Fortaleció 
las bases de la actual democracia mexicana En el apartado de Efeméride, el diputado Saúl Hernández 
Hernández (Morena) comentó que la efeméride que hoy se conmemora fortaleció las bases de la actual 
democracia mexicana e instauró la celebración de los procesos electorales libres. 
 
https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-conmemora-publicacion-del-plan-de-san-luis/ 
 

 

https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-conmemora-publicacion-del-plan-de-san-luis/
https://www.guillermocinta.com/wp-content/uploads/2022/10/meggie.jpg


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Ejército legislador: así se diseñó la reforma para militarizar 
la Guardia Nacional 

 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) fue la fuente original de la reforma que se aprobó en el 
Congreso para militarizar la Guardia Nacional, dicen documentos extraídos por el colectivo Guacamaya. 
El Ejército presentó sus planes a la Secretaría de Gobernación y a la Consejería Jurídica de Presidencia; 
en oficio fechado el 1 de julio a Lenia Batres, consejera Adjunta de Legislación y Estudios Normativos, se 
expone que el “Plan A”, consistía en una reforma constitucional. El “Plan B” eran cambios a leyes 
secundarias. 
Al final, el presidente Andrés Manuel López Obrador apostó por el “Plan B”, ante la faltada apoyo que se 
preveía en el Congreso para formar una mayoría calificada. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=271833&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=271833&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Habrá Agencia Nacional de Ciberseguridad 
 

El Congreso de la Unión, el sector privado, el gabinete de seguridad, incluidas las secretarías de Defensa 
Nacional y Marina, acordaron la creación de la Agencia Nacional de Ciberseguridad como parte de la 
columna vertebral del nuevo marco jurídico nacional en la protección de la información del Estado 
mexicano que está en el ciberespacio y que a más tardar el 15 de diciembre tendrá la primera ley. En el 
foro para avanzar en los acuerdos entre senadores, diputados federales y representantes del gobierno 
federal, el sector privado informó que el golpe económico de los ataques cibernéticos provocan una 
pérdida anual de ocho mil millones de dólares. 
 
https://versiones.com.mx/2022/10/07/habra-agencia-nacional-de-ciberseguridad/ 
 
 

https://versiones.com.mx/2022/10/07/habra-agencia-nacional-de-ciberseguridad/
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Avanza reforma para bajar reducciones a partidos 
 
 

La Comisión de Reforma Político Electoral de la Cámara de Diputados aprobó una minuta que plantea 
reformar la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, y la Ley General de Partidos 
Políticos para poner un tope de hasta 25 % al máximo de descuentos que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) puede hacer al financiamiento mensual de los partidos políticos por concepto de multas, que 
actualmente es del 50 %. 
El INE ha retenido el total de los remanentes que quedan de las ministraciones que reciben los partidos 
políticos, para liquidar las deudas generadas a partir de la acumulación de multas y sanciones. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/avanza-reforma-para-bajar-reducciones-a-partidos/424272/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/avanza-reforma-para-bajar-reducciones-a-partidos/424272/
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PRI refrenda su voto a favor de la ampliación de 

las fuerzas armadas en las calles 

 

 

 

 

 

 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados refrendó su voto en favor a la minuta 

modificada del Senado para extender el plazo de las fuerzas armadas en tareas de 

seguridad pública hasta el 2028. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANbjBqq9POaSmVE&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%21966&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANbjBqq9POaSmVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21966&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANbjBqq9POaSmVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21966&parId=root&o=OneUp
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El Canibalismo 
 

Los legisladores federales de Morelos, adscritos al Senado y la Cámara de Diputados, deben gestionar 
cuanto antes, en los intrincados vericuetos del Poder Ejecutivo Federal, la consecución de más y más 
dinero, a fin de mejorar la videovigilancia. Y desde luego, otros recursos deben orientarse a la Fiscalía 
General de Justicia. Es muy importante que los senadores y diputados federales comprendan que dos de 
las principales columnas de un funcional sistema de seguridad pública son la prevención y disuasión de 
los delitos, y la persecución de los mismos, así como la procuración de justicia. Son dos áreas que 
requieren más, más y más tecnología. 
 

https://www.guillermocinta.com/opinion/el-canibalismo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.guillermocinta.com/wp-content/uploads/2022/10/meggie.jpg
https://www.guillermocinta.com/wp-content/uploads/2022/10/meggie.jpg
https://www.guillermocinta.com/opinion/el-canibalismo/
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Diputados clasificarán a los ciberataques como 

una amenaza a la seguridad nacional 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- 

Los ciberataques serán clasificados 

como “una amenaza a la seguridad 

nacional dentro de la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública”; 

México ya no está exento de sufrir 

estos actos delictivos, consideraron 

diputados de Morena quienes 

presentaron una iniciativa con esta 

propuesta para la conformación de una ley general en la materia. 
Tras el ataque en contra de la SEDENA, difundido la semana pasada, diversos 

legisladores reconocieron que se deben redoblar los trabajos en la materia porque 

existen vacíos legales e incluso no hay una legislación federal en la materia. 

La diputada María Eugenia Hernández hizo un recuento sobre algunos ataques sufridos 

en México, entre los cuales destacó: “Se han presenciado incidentes de ciberataques 

que le han costado grandes cantidades de dinero a nuestro país, prueba de ello es el 

incidente registrado el 17 de abril del año 2018 al Sistema de Pagos Electrónicos 

Interbancarios (SPEI), el cual es un mecanismo de liquidación en tiempo real 

desarrollado por Banxico que le permite a las distintas instituciones que colaboran en 

el sistema, interactuar entre ellas haciendo envíos y transferencias de fondos en 

moneda nacional”. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-clasificaran-ciberataques-amenaza-

seguridad-nacional-501269  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-clasificaran-ciberataques-amenaza-seguridad-nacional-501269
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-clasificaran-ciberataques-amenaza-seguridad-nacional-501269
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Urge diputada de Morena a legisladores “una 

vaquita” para apoyar afectados por sismo 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE BUTRÓN).- La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega, 

secretaria de la Comisión de Justicia e integrante del Grupo Parlamentario de Morena, 

solicitó el apoyo de las y los legisladores a donar un día de dieta con el objetivo de 

apoyar a las y los mexicanos afectados por el sismo del 19 de septiembre del 2022. 
La legisladora federal y oriunda del municipio de Uruapan en el estado de Michoacán, 

dijo que “con este apoyo se estará refrendando el compromiso de apoyar al pueblo 

de México”. 

Recordó que los daños que provocó el sismo del pasado 19 de septiembre, con una 

magnitud de 7.7 ascienden a 400 millones de pesos, afectando a los municipios de 

Coalcomán, Aquila, Chinicuila, Coahuayana y Apatzingán en Michoacán. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/urge-diputada-morena-legisladores-vaquita-

apoyar-afectados-sismo-501265  

https://www.razon.com.mx/mexico/urge-diputada-morena-legisladores-vaquita-apoyar-afectados-sismo-501265
https://www.razon.com.mx/mexico/urge-diputada-morena-legisladores-vaquita-apoyar-afectados-sismo-501265
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Primordial, impulsar la industria espacial como área 

prioritaria para el desarrollo del país, afirma Roberto 

Briano 

El diputado Roberto Briano Borunda (Morena) y especialistas del sector aeroespacial privado 

destacaron la importancia de impulsar la industria espacial como área prioritaria para el desarrollo del 

país. 

https://edomexaldia.com/primordial-impulsar-la-industria-espacial-como-area-prioritaria-para-el-desarrollo-del-pais-afirma-

roberto-briano/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/primordial-impulsar-la-industria-espacial-como-area-prioritaria-para-el-desarrollo-del-pais-afirma-roberto-briano/
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Diputada registró iniciativa en materia de ciberataques y 
riesgos a seguridad nacional 

 
La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena), informó que esta semana actualizó y registró una 
iniciativa en materia de ciberataques y riesgos a la seguridad nacional, para que en la Estrategia Nacional 
de Seguridad Pública se considere a los ciberataques como amenazas a la seguridad nacional y se 
resguarde correctamente la información clasificada.  
En conferencia de prensa, acompañada de los diputados de su bancada Martín Sandoval Soto, Sergio 
Peñaloza Pérez, Ángel Miguel Rodríguez y Salma Luévano Luna, indicó que desde la LXIV Legislatura 
trabajó el tema sobre ciberseguridad, el cual se iba a trabajar en la agenda de Morena, sin embargo, dijo 
se le dio prioridad a los temas que venían de Presidencia. 
 
https://www.masnoticias.mx/diputada-registro-iniciativa-en-materia-de-ciberataques-y-riesgos-a-
seguridad-nacional/ 
 
 
 
 

https://www.masnoticias.mx/diputada-registro-iniciativa-en-materia-de-ciberataques-y-riesgos-a-seguridad-nacional/
https://www.masnoticias.mx/diputada-registro-iniciativa-en-materia-de-ciberataques-y-riesgos-a-seguridad-nacional/
https://twitter.com/intent/tweet?text=Propone+diputada+priista+establecer+el+6+de+octubre+como+D%C3%ADa+Nacional+de+la+Par%C3%A1lisis+Cerebral&url=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F10%2F07%2Fpropone-diputada-priista-establecer-el-6-de-octubre-como-dia-nacional-de-la-paralisis-cerebral%2F&via=El+Heraldo+de+Saltillo
https://twitter.com/intent/tweet?text=Propone+diputada+priista+establecer+el+6+de+octubre+como+D%C3%ADa+Nacional+de+la+Par%C3%A1lisis+Cerebral&url=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F10%2F07%2Fpropone-diputada-priista-establecer-el-6-de-octubre-como-dia-nacional-de-la-paralisis-cerebral%2F&via=El+Heraldo+de+Saltillo
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/07/propone-diputada-priista-establecer-el-6-de-octubre-como-dia-nacional-de-la-paralisis-cerebral/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/10/propone-diputada.jpg&description=Propone+diputada+priista+establecer+el+6+de+octubre+como+D%C3%ADa+Nacional+de+la+Par%C3%A1lisis+Cerebral
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/07/propone-diputada-priista-establecer-el-6-de-octubre-como-dia-nacional-de-la-paralisis-cerebral/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/10/propone-diputada.jpg&description=Propone+diputada+priista+establecer+el+6+de+octubre+como+D%C3%ADa+Nacional+de+la+Par%C3%A1lisis+Cerebral
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Tras cuatro años del gobierno de López Obrador, la 

economía ha empeorado: Jorge Inzunza 

El diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas, presidente de la Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad, señaló que el Gobierno Federal encabezado por el presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, no ha aplicado estrategias que permitan reactivar la economía en el país. 

 

https://edomexaldia.com/tras-cuatro-anos-del-gobierno-de-lopez-obrador-la-economia-ha-empeorado-jorge-inzunza/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/tras-cuatro-anos-del-gobierno-de-lopez-obrador-la-economia-ha-empeorado-jorge-inzunza/
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La gente quiere que el PAN se abra: Cecilia Patrón 

 

La secretaria general del CEN del PAN, Cecilia Patrón Laviada, adelantó que después de hacer consultas 

en todo el país, los ciudadanos determinaron que el Partido Acción Nacional se abra y sea un partido 

para todos y todas, un partido de brazos abiertos donde todos quepan. 

 

https://efekto10.com/la-gente-quiere-que-el-pan-se-abra-cecilia-patron/ 

 

 

https://efekto10.com/la-gente-quiere-que-el-pan-se-abra-cecilia-patron/
https://efekto10.com/
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Es Un Retroceso Posponer Derechos Políticos De Mujeres 

Indígenas En Oaxaca: Diputada Priista Eufrosina Cruz 

La diputada federal, Eufrosina Cruz Mendoza señaló que representa un retroceso la aprobación que en 

días pasados llevó a cabo el Congreso de Oaxaca para aplazar la paridad de género en municipios con 

usos y costumbres, lo cual, consideró, representa anular los derechos políticos de las mujeres 

indígenas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/es-un-retroceso-posponer-derechos-politicos-de-mujeres-indigenas-en-oaxaca-diputada-priista-

eufrosina-cruz/ 
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“Jóvenes Construyendo el Futuro” no cuenta con un 
registro oficial del destino que han tenido los becarios 

beneficiados: Lorena Piñón 
 

La diputada federal Lorena Piñón Rivera (PRI) aseveró que “el programa del Gobierno Federal llamado 
‘Jóvenes Construyendo el Futuro’ no cuenta con un registro oficial del destino que han tenido los 
becarios que han sido beneficiados por el mismo. Esto representa un ejercicio opaco gubernamental, 
porque no se han medido oficialmente los resultados”. 

 
https://efekto10.com/jovenes-construyendo-el-futuro-no-cuenta-con-un-registro-oficial-del-destino-
que-han-tenido-los-becarios-beneficiados-lorena-pinon/ 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/jovenes-construyendo-el-futuro-no-cuenta-con-un-registro-oficial-del-destino-que-han-tenido-los-becarios-beneficiados-lorena-pinon/
https://efekto10.com/jovenes-construyendo-el-futuro-no-cuenta-con-un-registro-oficial-del-destino-que-han-tenido-los-becarios-beneficiados-lorena-pinon/
https://efekto10.com/jovenes-construyendo-el-futuro-no-cuenta-con-un-registro-oficial-del-destino-que-han-tenido-los-becarios-beneficiados-lorena-pinon/
https://efekto10.com/
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Propone diputada priista establecer el 6 de octubre como 
Día Nacional de la Parálisis Cerebral 

 
La diputada federal, Norma Aceves García presentó una iniciativa para proponer que el 6 de octubre de 
cada año sea declarado como “Día Nacional de la Parálisis Cerebral”, a fin de concientizar y visibilizar a 
las personas que viven con esta condición. 
En conferencia de prensa, con motivo del Día Mundial de la Parálisis Cerebral, la integrante del Grupo 
Parlamentario del PRI, explicó que la finalidad de este proyecto es que se convierta en un mecanismo 
con continuidad que invite a la reflexión y permita medir progresivamente los avances y, sobre todo, 
resolver los retos pendientes. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/07/propone-diputada-priista-establecer-el-6-de-octubre-
como-dia-nacional-de-la-paralisis-cerebral/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/07/propone-diputada-priista-establecer-el-6-de-octubre-como-dia-nacional-de-la-paralisis-cerebral/
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La debilidad del sistema está en la policía: 

Carolina Viggiano 

MÉXICO (OLIVIA TORRES).- Carolina Viggiano aseguró que es natural que haya debate 

porque se trata de contrastar las posturas y de que la sociedad sea testigo de eso. 

Además sugirió que espera que siga habiendo un debate, de altura, respetuoso y que 

abone. 

“Todo es perfectible y se hizo un esfuerzo por ser mucho más detallado, 

específicamente por hacer una comisión bicameral. También es muy relevante que se 

acredite siempre de manera extraordinaria. Tenemos que evaluar en el presupuesto si 

las prioridades están teniendo buenos resultados. Es obligación y es indispensable que 

la gente sepa que se hará en determinada fecha”, explicó. 

 

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/10/07/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mol

a/1665176040_540894.html  

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/10/07/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1665176040_540894.html
https://wradio.com.mx/programa/2022/10/07/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1665176040_540894.html
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Proponen diputados crear el Fondo Nacional de 
Obras por Cooperación para apoyar 

infraestructura carretera 

 
 

Planteó aumentar un dólar el precio del barril del petróleo 

Boletín No. 2768 

Proponen diputados crear el Fondo Nacional de Obras por Cooperación para apoyar 

infraestructura carretera 

• Planteó aumentar un dólar el precio del barril del petróleo  

La Comisión de Infraestructura que preside el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), se reunió 

con el Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

para abordar los programas y acciones de infraestructura contemplados en el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2023. 

Sandoval Flores señaló que de aprobarse un incremento al Ramo 09 de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes, se crearía el “Fondo Nacional de Obras por Cooperación”, a fin de 

atender las demandas de los presidentes municipales en materia de infraestructura carretera. 
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Mencionó que los recursos de dicho Fondo podrían obtenerse si se contempla en la Ley de 

Ingresos 2023 la estimación del precio del barril de petróleo en un dólar adicional a lo planteado 

por el Ejecutivo para quedar en 69.7 dólares por barril.  

Detalló que la Comisión de Infraestructura llegó al consenso de que este programa deberá estar 

sujeto a reglas de operación que permitan la concurrencia de recursos económicos provenientes 

de los tres niveles de gobierno, para la ejecución de obras carreteras. 

El diputado Sandoval Flores enfatizó que a pesar de que el gasto en infraestructura se ha 

incrementado, las necesidades del país son numerosas, pues del número de las solicitudes 

recibidas durante esta Legislatura, el 70 por ciento han sido en materia de infraestructura 

carretera.  

Además, los ejecutivos de los tres niveles de gobierno han manifestado que no cuentan con los 

recursos suficientes para solventar una obra completa, pero sí podrían aportar una parte para la 

ejecución de obras de infraestructura carretera. 

Expuso que dentro de los criterios generales de política económica se establece que el precio del 

barril del petróleo para el ejercicio fiscal 2023 será de 62.8 dólares. Asimismo, en la tabla de la 

sensibilidad de valores de ingresos y egresos de 2023, se establece que al aumentar en un dólar 

el precio estimado por barril, los ingresos petroleros se incrementarían el 13 mil 116 millones de 

pesos. 

Sandoval Flores, afirmó que el ramo de la infraestructura toca casi todo lo que tiene que ver con 

el acceso a derechos, por lo que, si no se atiende debidamente, el Estado no cumplirá con 

garantizar los derechos de la ciudadanía. 

Enfatizó que el gasto en inversión en este rubro no sólo se traduce en escuelas, hospitales o 

carreteras, también se incluyen los gastos de obra pública, recursos destinados a construir, 

mantener, adecuar, modificar y demoler bienes los inmuebles, así como otros costos gastos 

derivados de la obra pública, de ahí la importancia de otorgar recursos suficientes en el próximo 

ejercicio fiscal. 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo 

(Morena), resaltó la importancia de generar todas las condiciones para fortalecer la planeación 

presupuestal en materia de infraestructura a corto y largo plazo, toda vez que es un detonador 

económico. 
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Apuntó que este tipo de reuniones permitirán que se encuentre el mejor presupuesto de Egresos 

no sólo para este ramo, sino para el país. Agregó que para ello se analiza de qué manera se puede 

reorientar los recursos a los temas prioritarios en el PPEF 2023. 

A su vez, el coordinador del Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico, el diputado Jaime Bueno 

Zertuche (PRI) coincidió en que la infraestructura es uno de los rubros más relevantes, por lo que 

el diálogo entre ambas comisiones será fundamental para mejorar el presupuesto en este ramo. 

Respaldó la propuesta planteada por la Comisión de Infraestructura e informó que será dada a 

conocer a los integrantes del grupo de trabajo y buscar suscribir este acuerdo. 

Del PAN, el diputado Riult Rivera Gutiérrez mencionó que es fundamental que se consideren las 

obras con inversión superior a dos mil millones de pesos y se tomen en cuenta los proyectos de 

infraestructura para Colima. 

El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) externó su preocupación respecto a la 

inversión pública para los municipios, por lo que planteó la necesidad que se precise si de los 826 

mil millones de pesos, 53 mil millones de pesos podrán ir a estados y municipios. 

La diputada Alejandra Pani Barragán (Morena) propuso que se les entregue una lista de los 

proyectos de infraestructura que están contemplados en el presupuesto por estado y municipio. 

Por el PAN, la diputada Gina Gerardina Campuzano González comentó que, en su entidad, 

Durango, no se ve reflejado recurso más que el de “Agua saludable”, pero no hay asignaciones 

para otras obras, “el estado sigue estando echo a un lado, es preocupante el presupuesto 

presentado, porque nos tienen totalmente ignorados”. 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) comentó que el presupuesto viene cargado a ciertas 

obras, quedando una bolsa muy pequeña que sin duda beneficiará a unos cuantos municipios. 

“Tenemos que atender las demandas, necesidades y plan de desarrollo municipal, es importante 

ponerlo en la mesa, examinarlo y les demos espacio y voz a los presidentes municipales y 

gobernadores para que podamos analizar las obras de impacto regional”.  

Por medio de la plataforma digital, el diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) dijo que existe una 

preocupación por el estado de Michoacán, ya que, en la zona del desastre del sismo del 19 de 

septiembre del presente año, está con severas dificultades de infraestructura. “Pedirles a todas y 

todos que nos ayuden a tratar de direccionar recursos para estos municipios”. 
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En su intervención, la diputada Lorena Piñón Rivera (PRI), vía zoom externó su preocupación por 

que en el presupuesto vienen en cero 21 obras del estado de Veracruz. “Es un tema que, si le 

pediría su apoyo presidente, me preocupa que no tomen en cuenta a mi estado, pido nos ayuden 

a tener un presupuesto digno”.  

Vía plataforma digital, la diputada Adela Ramos Juárez (Morena) manifestó que es necesario que 

el presupuesto se refleje en los distritos. “Decirles que en Chiapas seguimos en cero, los hospitales 

siguen tirados, el sector indígena esta en cero, las carreteras necesitan rehabilitación y se sigue 

careciendo de infraestructura. 
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Proponen diputados crear el Fondo Nacional de Obras por 

Cooperación para apoyar infraestructura carretera 
 

La Comisión de Infraestructura que preside el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), se reunió con el 

Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, para 

abordar los programas y acciones de infraestructura contemplados en el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PPEF) para 2023. 

 

https://edomexaldia.com/proponen-diputados-crear-el-fondo-nacional-de-obras-por-cooperacion-para-apoyar-infraestructura-

carretera/ 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/proponen-diputados-crear-el-fondo-nacional-de-obras-por-cooperacion-para-apoyar-infraestructura-carretera/
https://edomexaldia.com/proponen-diputados-crear-el-fondo-nacional-de-obras-por-cooperacion-para-apoyar-infraestructura-carretera/
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Diputados proponen incrementar el precio del 

barril de petróleo 

En la Cámara de Diputados impulsan un acuerdo para obtener mayores recursos y 

crear el Fondo Nacional de Obras por cooperación para apoyar la infraestructura 

carretera. 

El presidente de la Comisión de 

Infraestructura, Reginaldo 

Sandoval propuso al Grupo de 

Trabajo del Desarrollo Económico 

de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública, aumentar en un 

dólar, la estimación del precio del 

barril de petróleo para quedar en 

69.7 dólares por barril.  

Con ello, se obtendrán 13 mil 116 

millones de pesos adicionales, que 

se destinarían a los proyectos que se requieren en los estados y municipios en los que 

no se contemplan aplicación de recursos. 

Sandoval Flores señaló que de aprobarse un incremento al Ramo 09 de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes, se crearía el “Fondo Nacional de Obras por 

Cooperación”, a fin de atender las demandas de los presidentes municipales en 

materia de infraestructura carretera. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/7/diputados-proponen-

incrementar-el-precio-del-barril-de-petroleo-446658.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/7/diputados-proponen-incrementar-el-precio-del-barril-de-petroleo-446658.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/7/diputados-proponen-incrementar-el-precio-del-barril-de-petroleo-446658.html
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Diputados guardan minuto de silencio por masacre 
 

Diputados federales rindieron un minuto de silencio en memoria de las 18 víctimas de la masacre 
ocurrida el miércoles en San Miguel Totolapan, Guerrero, entre ellos, al presidente municipal Conrado 
Mendoza Alameda, así como por el feminicidio cometido contra la diputada local de Morelos, Gabriela 
Marín. 
Violencia 
Desde su curul, la diputada Jessica María Guadalupe Ortega De La Cruz (MC) exhortó a la federación a 
combatir la violencia contra las mujeres. 
“Hoy desde esta Cámara de Diputados exijo que este y los 72 feminicidios que van a lo largo de este año, 
no queden impunes”, pidió. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-guardan-minuto-de-silencio-por-masacre/424287/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-guardan-minuto-de-silencio-por-masacre/424287/
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La Ley de Ciberseguridad será presentada en este período 
ordinario de sesiones: Javier López 

 
Este año se presentará una iniciativa de Ley Federal de Ciberseguridad que contemple las necesidades, 
opiniones y propuestas de los sectores público, privado y social, indicó el diputado Javier López Casarín 
(PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación. 
Durante la celebración de la Mesa de Trabajo Permanente para impulsar la iniciativa, realizada de forma 
coordinada entre las Comisiones de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados y del Senado, López 
Casarín indicó que México está rezagado en la legislación en la materia, lo que implica riesgos para las 
instituciones del Estado. 
 
https://efekto10.com/la-ley-de-ciberseguridad-sera-presentada-en-este-periodo-ordinario-de-
sesiones-javier-lopez/ 
 

https://efekto10.com/la-ley-de-ciberseguridad-sera-presentada-en-este-periodo-ordinario-de-sesiones-javier-lopez/
https://efekto10.com/la-ley-de-ciberseguridad-sera-presentada-en-este-periodo-ordinario-de-sesiones-javier-lopez/
https://efekto10.com/la-ley-de-ciberseguridad-sera-presentada-en-este-periodo-ordinario-de-sesiones-javier-lopez/
https://efekto10.com/
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Familias de San Miguel Totolapan se preparan para 
desplazarse, tras irrupción de grupo armado 

 
 “Sentí miedo, llegué a pensar que me matarían pero corrí y me escondí”, contó Don José, quien se dedica 
a la recolección de aluminio, y que al momento del ataque armado en San Miguel Totolapan, estaba 
descansando afuera de una casa. 
Las calles y el mercado principal del pueblo lucen casi desolados, la mayoría de las familias están 
resguardadas en sus viviendas porque tienen temor de perder la vida. 
Aún cuando ya hay presencia del Ejército Mexicano, Marina y Policía Estatal, el ambiente que se respira 
es tenso, inseguro y temeroso, de modo que las personas se niegan a dar detalles a los reporteros de lo 
ocurrido. Los pocos que han dado sus testimonios en anonimato, aseguran que sus familias se preparan 
para desplazarse fuera de la entidad, por temor a que ocurra otra masacre. 
 
https://bajopalabra.com.mx/familias-de-san-miguel-totolapan-se-preparan-para-desplazarse-tras-
irrupcion-de-grupo-armado 
 

 
 

https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2022/10/7F549B63-177D-465E-8FD9-97DE5A302970.jpeg?fit=1024%2C576&ssl=1
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2022/10/7F549B63-177D-465E-8FD9-97DE5A302970.jpeg?fit=1024%2C576&ssl=1
https://bajopalabra.com.mx/familias-de-san-miguel-totolapan-se-preparan-para-desplazarse-tras-irrupcion-de-grupo-armado
https://bajopalabra.com.mx/familias-de-san-miguel-totolapan-se-preparan-para-desplazarse-tras-irrupcion-de-grupo-armado
https://i0.wp.com/bajopalabra.com.mx/wp-content/uploads/2022/10/7F549B63-177D-465E-8FD9-97DE5A302970.jpeg?fit=1024%2C576&ssl=1
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Un cigarro, la presunta causa de la explosión en 

Huimanguillo: Segotab 

Un cigarro la causa de la explosión en instalaciones de Petróleos Mexicanos (PEMEX) en el ejido San 

Fernando de Huimanguillo, aseguró el secretario de Gobierno, Guillermo Arturo Rivera León. El 

funcionario estatal confirmó que en el accidente registrado este viernes por una fuga de gas, falleció 

una persona, además, el estallido provocó que se tuviera que desalojar a más de 50 familias, alrededor 

de cien personas de la zona. 

 

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/local/un-cigarro-la-presunta-causa-de-la-explosion-en-huimanguillo-segotab-

9001786.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/policiaca/explosion-de-pemex-en-huimanguillo-deja-11-casas-siniestradas-por-onda-expansiva-9000757.html
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/local/un-cigarro-la-presunta-causa-de-la-explosion-en-huimanguillo-segotab-9001786.html
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/local/un-cigarro-la-presunta-causa-de-la-explosion-en-huimanguillo-segotab-9001786.html
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Impulsa Samuel nuevo Pacto Fiscal federal... y local 

 
El Gobernador Samuel García empleó su mensaje de entrega de su Primer Informe para responder a 

algunos de los señalamientos que hicieron los Diputados en sus intervenciones previas.El Gobernador 

Samuel García convocó a iniciar ya, para el Presupuesto 2023, un grupo plural que analice no solo un 

nuevo Pacto Fiscal federal, sino también a nivel local.Al dar un mensaje ante Diputados locales que le 

reprocharon haber olvidado su principal promesa de campaña y que no haya equidad en la distribución 

de recursos a los Municipios, el emecista instruyó al Tesorero estatal, Carlos Garza, empezar ya un 

análisis con especialistas. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/impulsa-samuel-nuevo-pacto-
fiscal-federal-y-local/ar2482714?v=18 
 

 

 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/impulsa-samuel-nuevo-pacto-fiscal-federal-y-local/ar2482714?v=18
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/impulsa-samuel-nuevo-pacto-fiscal-federal-y-local/ar2482714?v=18


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/10/2022 

 

REGIONALES  

 
Al menos un muerto y 17 marinos heridos deja accidente 

de camión de Semar entre Oaxaca y Guerrero 

 Al menos 17 elementos heridos y un fallecido es el saldo preliminar que dejó el accidente de un 
autobús de la Secretaría de Marina (Semar) ocurrido este viernes entre los límites de Oaxaca y 

Guerrero.  

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/al-menos-un-muerto-y-17-marinos-heridos-deja-accidente-de-camion-de-semar-entre-

oaxaca-y 

 

 

 

 
 
 
 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/al-menos-un-muerto-y-17-marinos-heridos-deja-accidente-de-camion-de-semar-entre-oaxaca-y
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/al-menos-un-muerto-y-17-marinos-heridos-deja-accidente-de-camion-de-semar-entre-oaxaca-y
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Descarta Américo persecución política contra Cabeza de 
Vaca 

 
El gobernador Américo Villarreal Anaya descartó que la alerta migratoria emitida por la orden de 
aprehensión contra Francisco García Cabeza de Vaca, se trate de un caso de persecución política. 
“No son órdenes de persecución política sino de una investigación financiera que se encuentra 
sustentada, emitida por una Fiscalía federal, y un estudio del Congreso de la Unión en el sentido que 
consideró justificado en su momento, el tener el desafuero y lo demás es historia que se conoce”. 

 
http://www.laprensa.mx/notas.asp?id=699584 
 

 
 
 
 
 

http://www.laprensa.mx/notas.asp?id=699584
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LOS MOTIVOS DE TATIANA CLOUTHIER 

 

La renuncia de Tatiana Clouthier a la Secretaría de Economía sorprendió a muchos, pero a otros no tanto, pues conociendo su 

congruencia y carácter sabían que era cuestión de tiempo para que dejara el equipo de Andrés Manuel López Obrador. 

Y es que, aunque no se conocen a fondo los motivos por los cuales la llamada “Tía Tatis”, como le dicen sus seguidores, tomó esa 

decisión es un hecho que era de las pocas cercanas a AMLO que se atrevía a disentir, por lo que seguramente el desencanto, el 

maltrato y hasta el no haber sido tomada en cuenta en su puesto fueron los factores que la llevaron fuera del gobierno. 

Recordemos que cuando apenas tenía unas semanas de haber sido presentada como parte del equipo del entonces candidato 

presidencial, cuando se anunció que Napoleón Gómez Urrutia estaría en la lista plurinominal al Senado, Tatiana Clouthier externó: 

“No estoy de acuerdo, y AMLO lo sabe”.  

Pero pese al desencuentro ella siguió en la campaña, y tomando popularidad en redes sociales y medios tradicionales con una 

mezcla de ironía y desenfado en sus respuestas y entrevistas. 

Después, cuando se definieron las candidaturas al Senado de la república, Tatiana mostró su abierto apoyo a Manuel Clouthier, 

candidato independiente a la Cámara alta: “Yo los llamo a los sinaloenses a analizar y cuando ellos vean las comparaciones entre 

quienes son el resto de las fórmulas su decisión queda muy fácil y no hay más que Manuel”.    

En ese momento Tatiana Clouthier fue muy criticada, pues siendo la Coordinadora de López Obrador hacía público el apoyo a un 

candidato distinto. Pero ella siguió ganando likes en redes.  

Ya con el triunfo de López Obrador el 1 de julio y con Tatiana Clouthier en la lista plurinominal de la Cámara de Diputados, se dio 

otro desencuentro cuando AMLO anuncia a Manuel Bartlett para ocupar la Comisión Federal de Electricidad. “Había mejores 

opciones” dijo, al tiempo que recalcó que Andrés Manuel no le había pedido consejo. 

Y es que Bartlett se desempeñó como secretario de Gobernación en 1988 cuando el padre de Tatiana, Manuel Clouthier (Maquio) 

fue el férreo candidato presidencial panista y la familia Clouthier lo acusa de haberlo reprimido, difamado y hasta de haber 

invadido sus tierras agrícolas.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Sin embargo, tras esta nueva polémica Tatiana Clouthier seguía como parte del equipo de transición y tenía el ofrecimiento del 

Presidente electo de encabezar una de las subsecretarías de gobernación, pero ella la rechazó y decidió quedarse como diputada 

federal. 

Así que ahora, luego de encabezar la dependencia por casi dos años la renuncia de Tatiana Clouthier, aderezada con el gesto 

presidencial del no-abrazo, sugiere la existencia de profundos desacuerdos en torno a la marcha de la economía nacional, la 

relación con los grandes empresarios y por la controversia comercial con Estados Unidos y Canadá por las presuntas violaciones 

de México al apartado energético del T-MEC. 

En teoría, Tatiana debió encabezar los esfuerzos de conciliación de la controversia por el T-MEC, sin embargo, su papel fue de 

bajo perfil.  Desplazada por Marcelo Ebrard, Rocío Nahle y Manuel Bartlett, quienes impulsan la línea dura para “doblegar” a 

Estados Unidos y Canadá.  

Otro punto de posible desacuerdo son las medidas para enfrentar la inflación pues la Secretaría de Economía, que es la encargada 

de la relación con los empresarios, tuvo un papel marginal en la negociación reciente del pacto contra la carestía. Se impuso la 

idea de Hacienda y de Palacio Nacional.  

Tatiana impulsaba otras medidas para disminuir la inflación y al mismo tiempo impulsaban la actividad económica, pero lo más 

que se obtuvo fue la exención de permisos y trámites en la importación y comercialización de alimentos para frenar la escalada 

de precios, que es lo que le preocupa más a AMLO porque implica perder popularidad.  

Pero este “incentivo” de perdonarles el trámite sanitario, incluso perjudica a los empresarios exportadores porque en los demás 

países pueden objetar la integridad sanitaria de sus productos. 

Ahora se toma la decisión de nombrar a Raquel Buenrostro extitular del SAT y su reto más grande será, sin duda, lograr que las 

diferencias sobre el T-MEC se diriman antes de pasar a un panel de controversias. Ese será su primer resultado concreto.  
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Al 30 de septiembre de 2022, a nivel mundial se han reportado 614,550,812 casos confirmados (481,844 casos nuevos) 
y 6,523,048 defunciones (1,966 nuevas defunciones).*  

En los últimos 14 días el número de casos nuevos representa el 1% (6,140, 367).* La letalidad global es de 1.1%. *  

La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. *En espera de la actualización de la OMS  

Hasta la fecha, se han reportado casos en 237 países, territorios y áreas, los casos se han notificado en las seis regiones 
de la OMS América, Europa, Asia Sudoriental, Mediterráneo Oriental, Pacífico Occidental y África). Con un acumulado 
de 763 casos y 13 defunciones ocurridas en embarcaciones internacionales.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 40 del 2022con 
fecha de corte del 03/10/2022.  

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 7,090,965 casos totales y 330,139 defunciones totales por COVID-19. 
(Ver Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,449.6** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/765717/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.04_1_.pdf
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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 08 DE OCTUBRE DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Advierten temporada intensa de influenza.- Virólogos del país alertaron que la temporada de 

influenza estacional 2022 será más fuerte que las anteriores, sobre todo por la cepa H3N2, que es 

considerada más letal. Además, aseguró que esta cepa se puede confundir con Covid-19 porque 

sus síntomas son muy parecidos: fiebre, secreción nasal y dolor muscular; por ello, resaltó que se 

van a necesitar más pruebas de diagnóstico ante una sospecha. [RAZÓN / pp-p11] 

Desaceleración de la economía en México, alerta FMI.- El Fondo Monetario Internacional prevé 

que el crecimeinto económico de México se vea disminuido en los próximos trimestres, pese al buen 

desempeño que tuvo en el primer semestre del año, mientras la inflación se estabilizaría en la 

segunda mitad de 2022 y luego disminuya gradualmente. Los efectos de la pandemia de covid-19 

y el entorno global más difícil podría agravar los problemas de larga duración de bajo crecimiento 

y alta desigualdad. [RAZÓN / p8] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_N_RAZON_1.11_ADVIERTENTEMPORADAINTENSA_INFLUENZAYCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81022_N_RAZON_8_DESACELERACIONDELA_DESACELERACIONECONOMIA_12NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Nobel de la Paz para bielorruso y dos organizaciones de derechos humanos de Ucrania y Rusia 

• Nueva York declaró estado de emergencia ante la llegada de miles de migrantes 

• Honraron a las familias de las víctimas del ataque a una guardería en el norte de Tailandia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados pidieron un minuto de silencio en San Lázaro por víctimas de la masacre de San Miguel 

Totolapan.- Tras el ataque del crimen organizado a San Miguel Totolapan, Guerrero, en el que 

fallecieron 20 personas, las y los diputados guardaron un minuto de silencio; la petición fue concedida 

por Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, quien 

solicitó al resto de la Asamblea que se pusieran de pie para honrar a las víctimas de estos lamentables 

hechos. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena celebró arribo de Raquel Buenrostro a SE; oposición la criticó.- El coordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, calificó a la extitular del Servicio de Administración Tributaria 

como una persona “eficaz, inteligente y con grandes cualidades”. En caso contrario, el coordinador 

del PRD, Luis Espinosa Cházaro, mencionó que es “una de las duras del gabinete”, por lo que estimó 

que el nuevo nombramiento vislumbra el rumbo que tomará la negociaciones sobre el T-MEC. 

[FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador nombró a Raquel Buenrostro, como nueva secretaria de Economía.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador nombró a Raquel Buenrostro, actual jefa del Servicio de Administración 

Tributaria, como la nueva titular de la Secretaría de Economía tras la renuncia de Tatiana Clouthier. 

[EL PAÍS, FORBES, SWISSINFO, AP, RT, TELAM,  WASHINGTON POST, FINANCIAL TIMES, BLOOMBERG] 

Gobierno mexicano redujo 40.000 millones de pesos deuda para 2025 con subasta.- El Gobierno 

mexicano informó que redujo en 40.000 millones de pesos la deuda pública para 2025 en el mercado 

interno. [SWISSINFO] 

Putin promulgó ley que ratifica el acuerdo de cooperación espacial con México.- El presidente ruso, 

Vladímir Putin, firmó una ley que ratifica un acuerdo intergubernamental con México sobre la 

cooperación para investigar y usar el espacio ultraterrestre con fines pacíficos. [SPUTNIK] 

MIGRACIÓN 

México emitió un aviso epidemiológico tras brote de cólera en Haití.- Debido a que migrantes 

haitianos siguen llegando a territorio mexicano y en su ruta hacia Estados Unidos reciben residencia 

temporal, el Gobierno de México emitió un aviso epidemiológico para que todas las unidades de 

salud estén atentas ante eventuales brotes de cólera, después de que la Organización 

Panamericana de la Salud reportara la presencia de la enfermedad en Haití. [DW] 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/07/prd-pidio-un-minuto-de-silencio-en-san-lazaro-por-victimas-de-la-masacre-de-san-miguel-totolapan/
https://www.forbes.com.mx/morena-celebra-arribo-de-raquel-buenrostro-a-se-oposicion-la-critica/
https://elpais.com/mexico/2022-10-07/lopez-obrador-nombra-a-raquel-buenrostro-como-nueva-secretaria-de-economia.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-nombra-a-raquel-buenrostro-como-titular-de-economia/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-designa-nueva-secretaria-de-econom%C3%ADa-en-medio-de-la-disputa-con-eeuu-y-canad%C3%A1/47962810
https://apnews.com/article/noticias-f8165fa81053311543efb1e9d49f36ad
https://actualidad.rt.com/actualidad/444000-lopez-obrador-raquel-buenrostro-secretaria-economia
https://www.telam.com.ar/notas/202210/607142-presidente-mexico-lopez-obrador-nueva-ministra-de-economia-raquel-buenrostro-renuncia.html
https://www.washingtonpost.com/business/mexico-president-taps-tax-agency-head-for-economy-department/2022/10/07/e82f078a-4653-11ed-be17-89cbe6b8c0a5_story.html
https://www.ft.com/content/881251cf-9d93-46b0-b5d5-90bf42b638ca
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-10-07/mexico-names-hardliner-raquel-buenrostro-as-new-economy-chief
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-econom%C3%ADa_gobierno-mexicano-reduce-40.000-millones-de-pesos-deuda-para-2025-con-subasta/47963658
https://sputniknews.lat/20221007/putin-promulga-ley-que-ratifica-el-acuerdo-de-cooperacion-espacial-con-mexico-1131269165.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-emite-aviso-epidemiol%C3%B3gico-tras-brote-de-c%C3%B3lera-en-hait%C3%AD/a-63365629
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GENERAL 

Condena Unión Europea asesinato de madre buscadora en Puebla.- La Unión Europea condenó la 

muerte de Blanca Esmeralda Gallardo, quien fue asesinada el pasado 4 de octubre en Villa Frontera, 

Puebla, y pidió a las autoridades mexicanas a impulsar una investigación para esclarecer los hechos, 

incluyendo su actividad como madre buscadora. [REFORMA, UNIÓN EUROPEA EN MÉXICO] 

Reemplazo en el SAT apunta a Arturo Medina, procurador fiscal.- El procurador fiscal de la Secretaría 

de Hacienda, Arturo Medina, será nominado para reemplazar a la jefa del Servicio de Administración 

Tributaria luego de que ella fue elegida como secretaria de Economía. [FORBES] 

La violencia política en México se recrudece: 18 alcaldes y ocho diputados asesinados en cuatro 

años.- El homicidio del presidente municipal de San Miguel Totolapan se suma a los 17 alcaldes 

asesinados en este Gobierno. En Morelos, la diputada local Gabriela Marín Sánchez fue asesinada a 

tiros al salir de una farmacia. [EL PAÍS] 

Seis filtraciones del grupo de hackers Guacamaya que revelan el impacto y vínculos del narcotráfico 

en México.- Los documentos filtrados revelaron información de la inteligencia militar del país, donde 

aparecen vínculos entre funcionarios y miembros del crimen organizado, así como detalles sobre la 

expansión y modus operandi de grupos dedicados al narcotráfico. [RT, EL PAÍS] 

La familia de un migrante mexicano asesinado por un exguardia de Estados Unidos busca 

justicia.-  Los padres del migrante mexicano, Jesús Iván Sepúlveda, buscan justicia tras la muerte de 

su hijo de 22 años, asesinado al cruzar la frontera la semana pasada por Michael Sheppard, exdirector 

del Centro de Detención migratoria de West Texas en Sierra Blanca. [EFE] 

Inflación en México se ubicó en 8,7% en septiembre.- La escalada de precios dio un respiro a la 

economía mexicana. Septiembre cerró con una inflación anual del 8,7%, de acuerdo con el Inegi. [EL 

PAÍS, SPUTNIK, REUTERS] 

El crecimiento económico de México se ralentizará en los próximos trimestres.- Se prevé que el 

crecimiento de México se desacelere en los próximos trimestres, a pesar de que la política fiscal y 

monetaria lo sitúan en una buena posición para sortear las turbulencias mundiales, dijo el Fondo 

Monetario Internacional. [REUTERS] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski dijo que en la última ofensiva liberaron 2.434 kilómetros.- El presidente de Ucrania, Volodímir 

Zelenski, aseguró que en la última ofensiva del Ejército ucraniano se liberaron 2.434 kilómetros 

cuadrados de territorio invadido por Rusia desde febrero, así como 96 localidades. [DW] 

Ucrania denunció el envío de una veintena de drones iraníes a Bielorrusia por parte de Rusia.- Las 

autoridades militares de Ucrania alertaron que Rusia habría enviado a Bielorrusia hasta una veintena 

de drones kamikaze de fabricación iraní. [EUROPA PRESS] 

Ascendieron a 11 los muertos en ataques con misiles a Zaporiyia.- El número de muertos por el ataque 

con misiles lanzado por las fuerzas rusas en Zaporiyia ascendió a 11, de acuerdo con el último balance 

del Servicio Estatal de Emergencias de Ucrania. [EFE, EUROPA PRESS, AP] 

Al menos un muerto en un ataque de las fuerzas rusas contra Sumy.- Las autoridades de Ucrania 

informaron que al menos una persona murió a causa de un bombardeo de las fuerzas rusas en la 

provincia de Sumy, en el noreste del país. [EUROPA PRESS] 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/condena-ue-asesinato-de-madre-buscadora-en-puebla/ar2482925?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter&referer=--7d616165662f3a3a613b767a3a--
https://www.eeas.europa.eu/delegations/m%C3%A9xico/declaraci%C3%B3n-local-de-la-uni%C3%B3n-europea-noruega-y-suiza-sobre-el-asesinato-de-la-2_es?s=248
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https://elpais.com/mexico/2022-10-07/los-papeles-de-sedena-desvelan-una-pugna-entre-el-cartel-jalisco-y-union-tepito-por-el-control-de-ciudad-de-mexico.html
https://efe.com/otras-noticias-america/la-familia-de-un-migrante-mexicano-asesinado-por-un-exguardia-de-ee-uu-busca-justicia/
https://elpais.com/mexico/2022-10-07/la-inflacion-en-mexico-da-una-leve-tregua-y-se-ubica-en-87-en-septiembre.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-07/la-inflacion-en-mexico-da-una-leve-tregua-y-se-ubica-en-87-en-septiembre.html
https://sputniknews.lat/20221007/la-inflacion-en-mexico-no-cede-se-mantiene-en-87-en-septiembre-1131273778.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
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Explosiones sacudieron la ciudad ucraniana de Járkiv.- Una serie de explosiones sacudieron la ciudad 

ucraniana de Járkiv, generando enormes columnas de humo y desatando estallidos secundarios. [AP] 

Las autoridades ucranianas elevan a más de 200 los cuerpos encontrados en fosas comunes en 

Liman.- Autoridades ucranianas elevaron a más de 200 la cifra de cuerpos encontrados en fosas 

comunes en la recién "liberada" ciudad de Liman, en la región de Donestk. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, 

FORBES] 

Von der Leyen reconoció tomarse "en serio" las amenazas nucleares de Rusia, pero rechazó plegarse 

a un "chantaje".- La presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, aseguró que la Unión 

Europea se toma "en serio" las amenazas nucleares del presidente ruso, si bien rechazó que el bloque 

europeo vaya a plegarse ante cualquier tipo de "chantaje". [EUROPA PRESS] 

Opinión / ¿Hay peligro de que un submarino ruso lance un ataque nuclear?- La movilización del 

submarino ruso Bélgorod ha contribuido a este debate, en el que medios de comunicación y 

mensajes en redes sociales apuntan la posibilidad de que el sumergible transporte el arma nuclear 

Poseidón. Sin embargo, este torpedo, bautizado como el “arma del apocalipsis”, no estará operativo 

hasta 2027. [EFE] 

NEGOCIACIONES 

Erdogan reiteró a Putin su disposición a mediar en un proceso de paz.- El presidente de Turquía, Recep 

Tayyip Erdogan, mantuvo una conversación telefónica con su homólogo ruso, Vladimir Putin, y reiteró 

su disposición a mediar en un proceso de paz con Ucrania. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Japón impuso nuevas sanciones contra más de 80 individuos y nueve organizaciones vinculadas a 

Rusia.- Autoridades japonesas informaron que ampliaron la lista de sanciones contra Rusia por la 

invasión de Ucrania y añadieron otros 81 individuos y nueve organizaciones vinculadas al país. 

[EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Consejo de ONU sobre Derechos Humanos acordó nombrar monitor para Rusia.- El Consejo de 

Derechos Humanos de la ONU votó a favor de nombrar un experto independiente para aumentar el 

monitoreo de garantías individuales en Rusia, donde los arrestos arbitrarios, una campaña contra los 

disidentes y los límites a la libre expresión empeoraron desde el inicio de la guerra. [AP, DW] 

Un nuevo equipo asumió la misión del OIEA en la planta nuclear de Zaporiyia.- Un nuevo equipo del 

Organismo Internacional de Energía Atómica, integrado por cuatro expertos, asumió la misión de 

apoyo y asistencia de esa agencia nuclear de la ONU en la planta nuclear de Zaporiyia. [SWISSINFO, 

DW, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Estados Unidos acusó al Grupo Wagner de "explotar recursos naturales" en África para financiar la 

"maquinaria de guerra" de Rusia.- Estados Unidos acusó a mercenarios del Grupo Wagner, propiedad 

de un empresario ruso vinculado al presidente Vladimir Putin, de "explotar recursos naturales" en África 

para financiar la "maquinaria de guerra" de Rusia en Ucrania y otros países del mundo. [EUROPA 

PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Investigan al jefe de la OEA por relación con asistente.- El secretario general de la Organización de 

Estados Americano, Luis Almagro, enfrenta una investigación interna ante denuncias de que mantuvo 

una relación consensual con una asistente, en una posible violación del código de ética de la OEA. 

[AP, EFE, FRANCE 24] 

Órgano de la ONU dedicado a la aviación aprobó plan para eliminar emisiones en el 2050.- La 41 

asamblea de la Organización Civil de la Aviación Internacional concluyó en Canadá la aprobación 

de un plan para conseguir la neutralidad de emisiones del sector para 2050. [FORBES, FRANCE 24, 

SWISSINFO, RTVE] 

ASAMBLEA GENERAL DE LA OEA 

OEA ratificó su “firme apoyo” a los derechos de Argentina sobre las Malvinas.- La Organización de 

Estados Americanos aprobó por aclamación una resolución que defiende”los legítimos derechos” de 

Argentina sobre las Islas Malvinas y apoyó el pedido de una solución “pacífica y negociada” a la 

disputa sobre ese archipiélago. [EFE] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden firmó un decreto sobre la transferencia de datos personales entre la Unión Europea y Estados 

Unidos.- El presidente Joe Biden firmó un decreto que permite avanzar en un nuevo marco para la 

transferencia de datos personales de la Unión Europea hacia Estados Unidos. [SWISSINFO] 

Estados Unidos impuso un bloqueo al sector de los semiconductores en China.- Estados Unidos 

anunció lo que se perfila como el mayor golpe contra el sector tecnológico chino. Entre otras 

regulaciones, ninguna empresa podrá suministrar a las compañías chinas determinados 

semiconductores fabricados en cualquier lugar del mundo con tecnología estadounidense. [EL PAÍS] 

Estados Unidos sancionó a tres empresas por vender petróleo a Corea del Norte.- Estados Unidos 

anunció sanciones contra tres empresas y dos personas con sede en las Islas Marshall, Singapur y 

Taiwán por participar en la venta de petróleo a Corea del Norte. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Unión Europea celebró la orden ejecutiva de Biden para un nuevo marco de privacidad de datos.- 

La Unión Europea mostró su buena acogida a la orden ejecutiva firmada por el presidente de Estados 

Unidos para impulsar un nuevo marco de privacidad de datos entre ese país y el club comunitario. 

[EFE] 

JUDICIAL 

Hay pruebas suficientes para imputar cargos a Hunter Biden.- Los agentes federales de Estados Unidos 

que llevan a cabo la investigación sobre Hunter Biden afirmaron haber acumulado evidencias 

suficientemente sólidas que podrían conducir a una probable condena del hijo del presidente Joe 

Biden. [RT, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST] 

Un tribunal de Ohio bloqueó indefinidamente la prohibición del aborto de seis semanas.- La Unión 

Americana de Libertades Civiles y otros grupos defensores del derecho al aborto han obtenido una 

sentencia de un tribunal inferior de Ohio que bloquea indefinidamente la prohibición estatal de 

interrumpir los embarazos después de las seis semanas. [GUARDIAN] 
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MIGRACIÓN 

Nueva York declaró estado de emergencia ante la llegada de miles de migrantes.- El alcalde de 

Nueva York, Eric Adams, declaró el estado de emergencia para responder a la llegada durante los 

últimos meses de miles de inmigrantes y demandantes de asilo, muchos de ellos enviados en 

autobuses por las autoridades del estado de Texas. [EFE, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, REUTERS] 

Tras fallo sobre DACA, juez de Texas fijó audiencia sobre el programa el 14 de octubre.- El juez Andre 

S. Hanen, quien preside la Corte de Distrito del Sur de Texas y que tiene en sus manos el futuro de unos 

800,000 dreamers, fijó para el 14 de octubre una audiencia con los abogados de las partes en la 

batalla judicial donde se debate el futuro inmediato del Programa de Acción Diferida para los 

Llegados en la Infancia de 2012. [UNIVISIÓN] 

Familias migrantes separadas rechazaron más evaluaciones.- Padres de familia que entablaron 

demandas tras haber sido separados de sus hijos en la frontera entre Estados Unidos y México están 

rechazando un intento del Departamento de Justicia de requerir evaluaciones psicológicas 

adicionales para medir qué tanto los traumatizó la política migratoria estadounidense. [AP] 

GENERAL 

Estados Unidos generó 263,000 empleos en septiembre, signo de un mercado laboral positivo pero 

con leve enfriamiento.- La economía de Estados Unidos generó en el mes de septiembre 263,000 

puestos de trabajo, lo que reduce la tasa de desempleo al 3.5% por lo que el mercado laboral muestra 

signos positivos pero más moderados respecto al mes previo. [UNIVISIÓN, SWISSINFO, TELEMUNDO] 

Distrito escolar de Uvalde suspendió a todos sus policías tras el escándalo por la contratación de una 

agente investigada.- El distrito escolar de Uvalde anunció la suspensión de toda su fuerza policial tras 

las críticas por los fallos cometidos en la respuesta a la masacre en la escuela primaria Robb que 

acabó con la vida de 19 niños y dos maestras, y la polémica por la contratación de una agente 

federal investigada por participar en ese despliegue. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

CANADÁ 

Canadá sanciona a la Guardia Revolucionaria iraní e impide que sus miembros ingresen en el país.- 

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, declaró a la Guardia Revolucionaria de Irán como una 

"organización terrorista", aunque la dejó fuera de la lista de personas, grupos y entidades implicados 

en actos de este tipo, optando por sancionar a sus miembros para que no puedan ingresar en el país. 

[EUROPA PRESS, INFOBAE] 

Canadá aprobó el uso de la vacuna bivalente de Pfizer contra ómicron.- Canadá aprobó el uso de 

la vacuna bivalente de Pfizer contra la covid, desarrollada para las subvariantes BA.4 y BA.5 de 

ómicron que en la actualidad son las que más circulan en el país. [LA PRENSA] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Parlamentarios latinoamericanos hicieron un llamado por un futuro sin combustibles fósiles.- El grupo 

de nueve diputados y congresistas de Perú, México, Chile, Uruguay, República Dominicana, Costa 

Rica y Colombia enviará un documento a la Conferencia del Clima de Egipto. [EL PAÍS] 
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EL SALVADOR 

Piden reformar la Ley de Agua en El Salvador a favor de entes comunales.- Las organizaciones 

ambientalistas aglutinadas en la Alianza Nacional Contra la Privatización del Agua llamaron a las 

autoridades salvadoreñas a promover una reforma legal que exonere del canon por la extracción 

del agua a los entes comunales, que abastecen a pobladores de zonas rurales. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Haití pidió "formalmente" ayuda internacional para enfrentar crisis de seguridad.- Haití pidió 

"formalmente" asistencia internacional para enfrentar la grave crisis de seguridad generada por 

bandas criminales, dijo un alto diplomático haitiano. [SWISSINFO, AP, FRANCE 24, DW, RT] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Dimitió la ministra de Igualdad de Argentina en protesta por el polémico desalojo de una comunidad 

mapuche.- La ministra de Mujeres, Géneros y Diversidad de Argentina, Elizabeth Gómez Alcorta, 

presentó su renuncia al cargo en protesta por el polémico operativo de desalojo y detención de 

indígenas mapuche en Villa Mascardi, en el oeste del país. [EUROPA PRESS] 

El FMI aprobó un nuevo desembolso para Argentina por 3.800 millones de dólares.- El Fondo Monetario 

Internacional aprobó un nuevo desembolso para Argentina por 3.800 millones de dólares. [RT] 

BRASIL 

Lula afirmó que no le corresponde decidir sobre el aborto, sino a las mujeres y al Congreso.- El 

candidato del Partido de los Trabajadores, Luiz Inácio Lula da Silva, subrayó que si bien es necesario 

"entender que es la mujer quien tiene la hegemonía sobre su cuerpo", el debate sobre legislar acerca 

de esta cuestión también le corresponde al Congreso. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Comenzaron una investigación "atentado" a canal de televisión de Ecuador que sufrió disparos.- La 

Fiscalía de Ecuador abrió una investigación de oficio ante el ataque sufrido por el canal de televisión 

RTS, cuya sede en la ciudad de Guayaquil fue objeto de disparos por parte de un grupo de personas 

que dejaron en el lugar panfletos amenazantes. [SWISSINFO, PRENSA LATINA, DW] 

PERÚ 

Unión Europea aún espera que Castillo pueda viajar a Bruselas y profundizar la relación con Perú.- El 

alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, expresó su confianza en 

que el presidente de Perú, Pedro Castillo, pueda viajar a Bruselas para seguir profundizando la relación 

bilateral, después de que el Congreso le negó realizar ese viaje. [EFE] 

El Congreso de Perú negó autorización al presidente Castillo para viajar al Vaticano.- El Congreso de 

Perú rechazó la autorización solicitada por el presidente, Pedro Castillo, para realizar una gira por 

Europa que incluía una visita al Papa Francisco en el Vaticano y otros encuentros diplomáticos en 

Italia y Bélgica. [GLOBOVISIÓN] 

Mataron a cinco personas en una noche en el área metropolitana de Lima.- La Policía Nacional de 

Perú confirmó la muerte de cinco personas en diferentes sucesos en el área metropolitana de Lima, 

esto pese a que las autoridades decretaron estado de emergencia en las provincias de Lima y Callao 

para "garantizar el orden interno" ante el "alto índice de criminalidad". [EUROPA PRESS] 
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VENEZUELA 

Nicolás Maduro no descarta adelanto de elecciones en Venezuela.- La oficina de prensa de la 

Presidencia de Venezuela dijo que el mandatario Nicolás Maduro no descarta un adelanto de las 

elecciones, que son unas presidenciales previstas para el 2024. [FORBES, REUTERS] 

Negociación, la clave para las primarias de la dividida oposición venezolana.- La oposición 

venezolana celebrará en 2023 unas primarias para elegir al candidato que enfrente al oficialismo en 

las presidenciales de 2024, en las que la negociación, se convierte en el factor clave para lograr la 

reunificación del antichavismo, fragmentado desde hace unos cuatro años. [EFE] 

ONU extendió dos años la misión que investiga violaciones de derechos humanos en Venezuela.- La 

aprobación de la extensión de misión fue avalada por 19 países en una votación en el Consejo de 

Derechos Humanos, mientras que cinco votaron en contra (Bolivia, Cuba, China, Eritrea y la propia 

Venezuela) y 23 se abstuvieron. [DW] 
 

EUROPA 

Los líderes de la Unión Europea encargaron a Bruselas propuestas "claras" sobre gas en 15 días.- Los 

líderes de la Unión Europea encargaron a la Comisión Europea propuestas "claras y concretas" y no 

"vagas" para intervenir el mercado del gas y limitar su precio de alguna forma con el objetivo de 

abaratar los precios energéticos. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE] 

La Unión Europea logró llenar sus depósitos de gas al 90%.- Los almacenes de gas de la Unión Europea 

superaron ya un nivel medio de llenado del 90%, por encima del 80% de referencia que el bloque 

tenía como objetivo para garantizarse cierto volumen en otoño e invierno ante la inseguridad de 

suministro de Rusia. [EFE] 

ALEMANIA 

Victoria Kietzemann, la primera mujer en ser nombrada comandante de la Armada de Alemania.- La 

Armada alemana nombró como comandante a Victoria Kietzemann, quien se convierte en la 

primera mujer en ocupar el puesto en la historia del país, de acuerdo con la Escuela de Tecnología 

Naval de Parow.  [EUROPA PRESS] 

AUSTRIA 

Austria denunció ante la Justicia europea la etiqueta “verde” para el gas y la energía nuclear.- Austria 

presentó una denuncia ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea por la clasificación “verde” 

de la energía nuclear y el gas, informó el diario Kurier en su edición electrónica.[EFE] 

BIELORRUSIA 

Lukashenko prohibió por decreto el aumento de los precios en Bielorrusia.- El presidente de Bielorrusia, 

Alexandr Lukashenko, firmó un decreto por el que prohíbe el aumento de los precios en el país, de 

acuerdo con la agencia estatal BELTA. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

La Audiencia Nacional confirmó el archivo a Galán, presidente de Iberdrola, en el “caso Villarejo”.- 

El juez instructor del “caso Villarejo” confirmó el sobreseimiento definitivo al presidente de Iberdrola 

Ignacio Sánchez Galán en relación a la contratación del comisario José Manuel Villarejo, servicios por 

los que abonó un millón de euros. [ANTENA 3] 
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NORUEGA 

Nobel de la Paz para un bielorruso y dos organizaciones de derechos humanos de Ucrania y Rusia.- 

De acuerdo con el comité del galardón, el bielorruso Ales Bialiatski y las organizaciones rusa Memorial 

y la ucraniana Center for Civil Liberties recibirán el Premio Nobel de la Paz 2022 "por criticar al poder"  y 

"denunciar crímenes contra la humanidad". [DW, TELEMUNDO, BBC, SWISSINFO, EUROPA PRESS, EL PAÍS, 

EFE, AP] 

La ONU celebró que el Nobel de la Paz reconozca a los movimientos civiles.- El secretario general de 

la ONU, António Guterres, felicitó a los activistas de Bielorrusia, Rusia y Ucrania distinguidos con el Nobel 

de la Paz y aplaudió que este galardón reconozca la labor de los movimientos civiles. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Despedido el secretario de Estado de Comercio Internacional de Reino Unido por "comportamiento 

inapropiado".- El secretario de Estado de Comercio Internacional de Reino Unido, Conor Burns, fue 

despedido tras una investigación en su contra por "comportamiento inapropiado". [EUROPA PRESS] 

Ola de bancarrotas en Inglaterra alcanzó nivel de la crisis financiera de 2009.- Entre abril y junio de 

este año se declararon insolventes 5.629 compañías en el Reino Unido, la mayor cifra en 13 años y por 

encima de la media de 3.850 empresas al trimestre registrada entre 2015 y 2019. [DW] 

Londres convocará elecciones en Irlanda del Norte este mes si no hay Gobierno.- El ministro británico 

para Irlanda del Norte confirmó su intención de convocar nuevas elecciones en Irlanda del Norte, si 

los partidos no consiguen formar un Gobierno antes del 28 de octubre. [EFE] 

El Gobierno escocés reservó fondos para un referendo de independencia en 2023.- La ministra 

principal escocesa, Nicola Sturgeon, dijo que no piensa reducir los fondos previstos para celebrar un 

referéndum de independencia en Escocia el 19 de octubre de 2023. [EFE] 

RUSIA 

Lukashenko le regaló a Putin un tractor por su 70 cumpleaños.- El presidente de Bielorrusia, Alexandr 

Lukashenko, le regaló a su homólogo ruso, Vladímir Putin, un tractor con ocasión de su 70 aniversario; 

el líder bielorruso precisó que el tractor que le dio a Putin es el mismo en el que trabaja él. [SWISSINFO, 

INFOBAE, 20 MINUTOS] 

Rusia ordenó la incautación de las oficinas de ONG que ganó el Nobel de Paz.- Un tribunal de Moscú 

ordenó la incautación de las oficinas en la capital rusa de Memorial, prohibida en Rusia, horas 

después de que el colectivo ganara el Premio Nobel de la Paz junto a un activista bielorruso y una 

organización ucraniana. [EL TIEMPO, INFOBAE] 

UCRANIA 

El Parlamento ucraniano aprobó al nuevo jefe del banco central.- El Parlamento ucraniano aprobó a 

Andriy Pyshnyi, un banquero que ayudó a asesorar al Gobierno en la aplicación de las sanciones 

contra Rusia, como jefe del banco central de Ucrania. [EURONEWS] 

FMI destina 1.300 millones de euros extra a Ucrania para atajar una posible crisis alimentaria.- El 

Directorio Ejecutivo del Fondo Monetario Internacional aprobó el desembolso de 1.300 millones de 

dólares a Ucrania para atajar una posible crisis alimentaria. [EUROPA PRESS] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

ONU extendió un año el mandato de su relator para los Derechos Humanos en Afganistán.- El Consejo 

para los Derechos Humanos de Naciones Unidas anunció la extensión por el plazo de un año del 

mandato del relator especial para los Derechos Humanos en Afganistán, Richard Bennett. [EUROPA 

PRESS] 

ARMENIA 

Armenia y Azerbaiyán dialogaron en intento de aliviar tensión.- Armenia accedió a “facilitar una 

misión civil de la Unión Europa a lo largo de la frontera con Azerbaiyán”, dijo un comunicado 

publicado luego del encuentro de los líderes de Azerbaiyán y Armenia en Praga en un intento por 

aliviar las tensiones entre las dos naciones. [AP] 

BARÉIN 

Estados Unidos y Reino Unido realizaron maniobras marítimas conjuntas frente a Bahréin.- La Armada 

de Estados Unidos y la Marina Real de Reino Unido realizaron ejercicios militares conjuntos en aguas 

internacionales frente a la costa de Bahréin para probar drones e Inteligencia Artificial desde 

embarcaciones marítimas tripuladas. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Kim Jong Un afirmó que Putin está construyendo "una Rusia poderosa".- El dirigente de Corea del 

Norte, Kim Jong Un, afirmó que el presidente ruso, Vladimir Putin, está construyendo una Rusia 

"poderosa" a través de sus "enérgicas actividades" y expresó su deseo de desarrollar las relaciones 

bilaterales entre Pyongyang y Moscú. [EUROPA PRESS]  

IRÁN 

Irán tildó de "injerencista" la resolución de la Eurocámara pidiendo sanciones por la muerte de Mahsa 

Amini.- El Gobierno de Irán criticó la declaración "injerencista" aprobada por el Parlamento Europeo, 

respecto a la imposición de sanciones contra el país por la muerte de una mujer detenida por llevar 

mal el velo y la represión de las protestas registradas por este suceso. [EUROPA PRESS] 

Un informe médico iraní afirmó que Mahsa Amini murió de enfermedad y no de "golpes".- Las 

autoridades iraníes afirmaron que la muerte de Mahsa Amini no fue causada por "golpes", sino por las 

secuelas de una enfermedad ya que las autoridades iraníes niegan todo contacto físico entre la 

policía y la joven. [SWISSINFO, DW] 

Madre de adolescente muerta en protestas rechazó versión oficial.- La madre de una iraní de 16 años 

rechazó la versión oficial de que su hija murió al caer de un edificio alto y aseguró que la adolescente 

murió como resultado de golpes a la cabeza durante la represión contra las protestas que sacuden 

el país. [AP] 

TAILANDIA 

Líderes tailandeses honraron a las familias de las víctimas del ataque a una guardería en el norte del 

país.- Distintos líderes tailandeses, como el primer ministro, Prayuth Chan Ocha, así como el rey Maha 

Vajiralongkorn y la reina consorte Soamsawali Kitiyakara, honraron a los familiares de las víctimas que 

murieron en la masacre de la guardería de Na Klang, en la provincia de Nong Bua Lamphu. [EUROPA 

PRESS] 
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ÁFRICA 

BURKINA FASO 

ONU pidió investigaciones por las muertes del golpe de Estado en Burkina Faso.- Las Naciones Unidas 

exigieron investigaciones sobre las muertes y las lesiones relacionadas con el golpe de Estado en 

Burkina Faso, señaló el portavoz de derechos humanos de la ONU, Seif Magango. [SWISSINFO] 

LIBIA 

Al menos 15 migrantes murieron en naufragio frente a Libia.- Al menos 15 cadáveres fueron 

recuperados tras el naufragio de una embarcación con migrantes frente a la costa occidental de 

Libia, dijo un portavoz de la Media Luna Roja del país. [AP] 

MARRUECOS 

Un tribunal de Marruecos triplicó las penas contra 18 migrantes detenidos en el asalto en junio a la 

valla de Melilla.- Un tribunal de Marruecos triplicó las sentencias contra 18 migrantes detenidos 

durante el asalto a la valla de Melilla en junio, elevando las penas de 11 meses a tres años, de acuerdo 

con la Asociación Marroquí de Derechos Humanos de Nador. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN DEL SUR 

Sudán del Sur creó un comité nacional frente al ébola tras el brote declarado en Uganda.- El 

presidente de Sudán del Sur, Salva Kiir, anunció la creación de un comité nacional para hacer frente 

a la amenaza del ébola tras el brote decretado en Uganda. [EUROPA PRESS] 
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